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‘Ficção tributária’ de Rubens Bomtempo 
sofre nova derrota na Suprema Corte 

MAGNAVITA - PÁGINA 3 E PÁGINA 12

Trem-bala com 
parada em VR 
tem data para 
fechar estudo

PÁGINA 16

MAGNAVITA - PÁGINA 3

O fundador da Orla Rio, o empresário João Bar-
reto recebeu, nesta segunda-feira, 1º de julho, 
o Prêmio Mauá - Empresário do Ano 2024, da 
Associação Comercial do Rio de Janeiro (ACRJ). 
Na foto, Barreto, à direita com o presidente da 
ACRJ, Josier Vilar, à esquerda, na entrega da 

honraria. A cerimônia aconteceu na sede da 
associação, no Centro do Rio, e contou com 
a presença de familiares, empresários e per-
sonalidades do mundo político. A Orla Rio é a 
concessionária responsável pela operação e 
manutenção dos quiosques nas praias cariocas.

TAV	do	Brasil	deve	entregar	projeto	à	
ANTT	até	dezembro	desse	ano	e	prazo	
previsto	para	iniciar	operação	é	2030	

CORREIO ESPORTIVO PÁGINA 7

Voltaço cede artilheiro para Coreia do Sul 
Marcello Casal JrAgência Brasil

PÁGINA 6

O prefeito de Barra Mansa, Rodrigo 
Drable, anunciou a construção de um teatro 
no bairro Boa Sorte, onde era o DER. As 
instalações serão feitas graças a uma parceria 
entre a Prefeitura e o Governo do Estado, 
por meio da Fundação de Artes do Estado 
do Rio de Janeiro (Funarj).

Barra Mansa 
fará teatro no 
Boa Sorte, diz 
Rodrigo Drable

VR festejará 
o aniversário 
com shows e 
inaugurações

Teresópolis 
celebra 133 anos 
com diversas 
atividades

Moeda estável é 
o principal legado 
do Plano Real

PÁGINA 15

PÁGINA 15

PÁGINA 13

Há 30 anos, a habilidade brasileira foi desafiada, mas venceu

João Barreto ganha prêmio da ACRJ de empresário do ano 
CM

PÁGINA 14

3ª ExpoRio 
mostra o valor 
do turismo 
fluminense

Teresópolis se prepara para celebrar seus 
133 anos de fundação, no próximo sábado, 
dia 6 de julho, com uma programação espe-
cial organizada pela Prefeitura, secretarias 
municipais e outras entidades, como Polícia 
Militar, Corpo de Bombeiros e Serviço de 
Atendimento Móvel de Urgência (SAMU). 

O Restaurante do Povo, localizado em 
Belford Roxo, na Baixada Fluminense, com-
pleta dois anos de funcionamento. A localiza-
ção privilegiada, ao lado da estação ferroviária, 
a variedade no cardápio, além da limpeza do 
ambiente e o atendimento, têm atraído tam-
bém consumidores de municípios vizinhos.

PÁGINA 11 

Restaurante do 
Povo completa 
dois anos em 
Belford Roxo

JOSÉ A. MIGUEL

Mansão de 
Pelé está 
largada

PÁGINA 2

FERNANDO MOLICA

A insistência 
de Lula na 
mesma tecla

PÁGINA 3

Após sucessivos planos 
econômicos malsucedidos, 
há 30 anos, o Plano Real foi o 
único capaz de debelar o ‘dra-
gão’ da hiperinflação brasilei-
ra, que superou 2.000%, no 

início dos anos 90. 
Com a desindexação da 

inflação, pela criação da URV 
(Unidade Real de Valor) fo-
ram ‘realinhados’ os preços 
relativos.

Rio: BRT ganha 
novo terminal 
em Guaratiba

PÁGINA 10

Autora diz 
que mulher 
não é dona 
de seu corpo

PÁGINA 7

Remanescentes	
de	um	dos	mais	
icônicos	 grupos	

Eduardo Knapp/Folhapress

PÁGINAS 1 E 2

Divulgação

Branco Mello, 

Sergio Britto e 

Tony Bellotto 

lançam disco 

de releituras

A exposição ‘Super-Heróis Negros 

Brasieiros apresenta no MUHCAB 

21 personagens criados por 

quadrinistas de todo o país

PÁGINA 8

2 º  C A D E R N O

‘Divertida 
Mente 2’ já 
faturou  
US$ 1 bilhão

PÁGINA 4

UM NOVO JEITO DE OUVIR OS 

Titãs
do	BRock,	lança	álbum	com	releituras	e	
duetos	com	artistas	de	várias	gerações
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O CORREIO SUL FLUMINENSE NA HISTÓRIA

VALENÇA E OS ÍNDIOS COROADOS
O território da atual sede do 

município de Valença era habitado 
na época pelos índios Coroados que 
dominavam toda a zona compreen-
dida entre os rios Paraíba do Sul e 
Preto.O nome Coroados é uma de-
nominação geral dos portugueses 
para todas tribos que usavam coca-
res em forma de coroa. Rugendas 
escreveu que os Coroados da região 

eram resultantes do cruzamento dos 
Coropós com os temíveis Goitacás 
de Campos, fato discutível, embora, 
segundo Debret, Coroados e Coro-
pós fossem muitas vezes confundi-
dos pela semelhança. 

Os Coroados eram divididos 
em Araris e Puris, sendo estes últi-
mos em menor número. Ainda ha-
via na região outras tribos como os 

Tampruns e Sazaricons, igualmente 
chamados Coroados. O esgotamen-
to do ouro nas Minas Gerais causou 
um forte fl uxo migratório de minei-
ros para ocupação das terras virgens 
existentes no vale do rio Paraíba do 
Sul. Entretanto, as tribos de índios 
viviam nômades geravam inseguran-
ça entre os proprietários das sesma-
rias que eram doadas em suas terras. 

Mansão milionária de Pelé no Guarujá: 
quem herda a casa em estado de abandono?

OUTRAS PÁGINAS NO BRASIL E NO MUNDO
José Aparecido Miguel (*)

1-VITÓRIA COM SABOR 
DE DERROTA. Por Leandro 
Loyola. O fato de só uma empre-
sa, a Equatorial, ter se interessado 
pela privatização da Sabesp, como 
anunciado sexta-feira, é um fra-
casso para a gestão do governador 
de São Paulo, Tarcísio de Freitas. 
O mercado esperava uma dispu-
ta acirrada pela maior empresa 
de água e saneamento do país. A 
principal concorrente da Equato-
rial, a Aegea, desistiu do negócio 
devido a uma cláusula que impede 
a possibilidade de ofertas hostis 
pelo controle após a venda. (...) 
(obastidor.com.br)

2-LULA SOBRE POBREZA. 
Frase do dia. Por Guga Noblat. “Às 
vezes as pessoas dizem que sou o 
pai dos pobres. Eu não sou. Na ver-
dade, o que eu sou: um pobre que 
chegou à presidência da República, 
eu sou vocês na presidência. Essa é a 
diferença.” (Lula) (...) (Metrópoles)

3-ATUALIZAÇÃO DO BOL-
SA FAMÍLIA. Nova atualização 
do Bolsa Família: governo fi naliza 
pagamentos de junho. Por Paulo. 
Na mais recente atualização do Bol-
sa Família, o governo anunciou o 
pagamento da parcela referente ao 
mês de junho. Este programa, que já 
é tradição na assistência social brasi-
leira, recebeu algumas modifi cações 
importantes que impactam direta-
mente os benefi ciários. Com a inclu-
são de novos adicionais, o valor mé-
dio do benefício atingiu R$ 683,75. 
Já o Auxílio Gás, outro importante 
suporte às famílias de baixa renda, 
mantêm seu valor de R$ 102 e con-
tinuará a assistir cerca de 5,8 milhões 
de núcleos familiares em todo o país.  
(...) (Monitor do Mercado)  

4-RECORDE DE TEMPERA-
TURA NEGATIVA. Brasil regis-
tra recorde de temperatura negati-
va do ano. -7,2°C foi a temperatura 
mais baixa registrada no Brasil em 
2024 no domingo, 30. Por Lucas 
Soares. A cidade responsável por 
isso foi Urupema, em Santa Cata-
rina. (...) (Olhar Digital)

5-MANSÃO MILIONÁRIA 
DE PELÉ no Guarujá: quem her-
da a casa em estado de abandono? 

Filho do jogador nega que o imó-
vel esteja abandonado. Um dos 
imóveis deixados por Pelé vem sen-
do alvo de comentários na internet 
nas últimas semanas. A mansão na 
Praia de Pernambuco, no Guarujá, 
em São Paulo, aparenta estado de 
abandono, com mato alto, teias de 
aranha e interfone quebrado. O en-
dereço já foi cenário de momentos 
marcantes da vida de Edson Aran-
tes do Nascimento. Conforme 
moradores da região, criminosos 
usam as árvores ao redor para inva-
dir a casa e furtar fi os de cobre. O 
casarão de valor milionário é parte 
da herança de Pelé. Ao g1, o advo-
gado de Edinho, fi lho do ex-joga-
dor e responsável por administrar 
os bens deixados pelo pai, nega 
que o imóvel esteja abandonado. 
Um dos imóveis deixados por Pelé 
vem sendo alvo de comentários na 
internet nas últimas semanas. A 
mansão na Praia de Pernambuco, 
no Guarujá, em São Paulo, apa-
renta estado de abandono, com 
mato alto, teias de aranha e inter-
fone quebrado. O endereço já foi 
cenário de momentos marcantes 
da vida de Edson Arantes do Nas-
cimento. Conforme moradores da 
região, criminosos usam as árvores 
ao redor para invadir a casa e furtar 
fi os de cobre. O casarão de valor 
milionário é parte da herança de 
Pelé. Ao g1, o advogado de Edi-
nho, fi lho do ex-jogador e respon-
sável por administrar os bens dei-
xados pelo pai, nega que o imóvel 
esteja abandonado. Também há 
relatos que funcionários do imóvel 
foram demitidos após a morte de 
Pelé. Edinho é o inventariante (res-
ponsável por administrar os bens 
de Pelé). Conforme o advogado 
Augusto Miglioli, que representa o 
fi lho do Rei, a casa foi desocupada 
e os funcionários foram demitidos 
com o atleta ainda vivo. O g1 foi ao 
local e publicou que há ferrugem 
nos portões e teias de aranha espa-
lhadas pela construção. (...) (Diário 
do Nordeste)

6-FIM DE SERVIÇO CRU-
CIAL DA UNIMED e novo con-
vênio mais barato: 2 viradas nos 
planos de saúde cravadas em 2024. 
Por Wellington Silva. Em 2024, o 
setor de planos de saúde vivenciou 

duas mudanças signifi cativas que 
impactaram milhares de benefi ciá-
rios em todo o Brasil. A Unimed, 
uma das maiores operadoras de saú-
de do país, anunciou o fi m de um 
serviço crucial que era amplamente 
utilizado por seus clientes, causan-
do apreensão e incertezas entre os 
usuários. Paralelamente, um novo 
convênio, oferecendo preços mais 
acessíveis, entrou no mercado, pro-
metendo aliviar o orçamento fami-
liar de muitos brasileiros. Em 31 de 
janeiro, a Unimed informou que a 
Benevix, administradora de bene-
fícios, não seria mais intermediária 
no processo de contratação, mas a 
Benevix afi rmou que seu contrato 
ainda estava vigente, criando um 
impasse. O contrato entre a Bene-
vix e a Unimed é válido até junho 
de 2028. A Benevix ajuizou ações 
contra a Unimed, obtendo limina-
res favoráveis. Em julho de 2023, 
a Benevix fez um aporte de R$ 
15 milhões para exclusividade até 
2028. (...) (TV Foco)

7-OMEGA-3. Os benefícios do 
suplemento de ômega-3 para o 
coração são incertos. Apesar de 
décadas de pesquisa, as evidências 
sobre os efeitos do óleo de peixe 
no sistema cardiovascular não são 
totalmente claras. Por Alice Cal-
lahan (� e New York Times) (...) 
(O Estado de S. Paulo)

8-IR-LOTE DE RESTITUI-
ÇÃO. Ficou de fora do 2º lote de 
restituição do imposto de renda? 
Veja quando cai o próximo. Por 
Danielle Santana. Disponibili-
zada pela Receita Federal anual-
mente, a restituição do Imposto 
de Renda de 2024 já começou a 
ser paga. A restituição do Impos-
to de Renda já está no seu segun-
do lote. Neste ano, assim como 
nos anteriores, o pagamento está 
sendo realizado de acordo com 
a ordem de prioridades. Recen-
temente, um novo grupo foi in-
cluído na lista de prioridades pela 
Receita Federal. De acordo com a 
especialista do FDR, Lila Cunha, 
a inclusão dos contribuintes do 
Rio Grande do Sul tem o objeti-
vo de auxiliar na recuperação do 
estado após as chuvas de maio. 
Além deles, a lista também é 

composta por outros quatro gru-
pos. Consulte a lista completa de 
prioridades na restituição: Idosos 
com idade igual ou superior a 
80 anos; idosos com idade igual 
ou superior a 60 anos, pessoas 
com defi ciência ou com moléstia 
grave; contribuintes cuja maior 
fonte de renda seja o magistério; 
contribuintes que residem no es-
tado do Rio Grande do Sul; cida-
dãos que utilizaram a pré-preen-
chida ou optaram por receber a 
restituição por Pix. Dividido em 
cinco lotes, o pagamento conti-
nuará a ser realizado no próximo 
mês. Vale lembar que, além dos 
contribuintes da ordem prioritá-
ria, também deverão estar incluí-
dos outros grupos no próximo 
pagamento que será liberado no 
mês de julho. (...) (FDR)

9-O CARO URUGUAI. Por 
que Uruguai é um dos países 
mais caros do mundo. Por Felipe 
Llambías - BBC News Mundo. 
Quando um morador de Rivera, 
cidade fronteiriça uruguaia, for ao 
mercado local esta semana, verá 
que o preço de um tubo de pasta 
de dente de 180 gramas é de 243 
pesos (US$ 6,20). Mas se ele for 
a um mercado brasileiro próximo 
— algo para o qual basta atraves-
sar a rua, porque a cidade conti-
nua sem barreiras com o nome de 
Sant’Ana do Livramento no Brasil 
—, essa mesma pasta de dente, 
produzida em São Paulo, custará 
R$ 6,99 (US$ 1,28). A pasta de 
dente é apenas um exemplo de 
que o Uruguai é um país caro, 
comparado aos seus vizinhos. O 
importador traz um produto para 
o país por um preço, mas quando 
chega ao público, seu preço médio 
quase triplica, segundo pesquisa 
realizada pelo Centro de Estudos 
para o Desenvolvimento (CED) a 
pedido do Banco Central do Uru-
guai e publicada em fevereiro. (...) 
(Estado de Minas) 

(*) José Aparecido Miguel, 

jornalista, diretor da Mais 

Comunicação-SP, 

trabalhou em todos os 

grandes jornais brasileiro - e 

em todas as mídias. 

E-mail: jmigueljb@gmail.com

É louvável a apreciação, pela 
Câmara de Vereadores do Rio 
de Janeiro, do projeto que arma a 
Guarda Municipal. Das 23 capi-
tais com esses efetivos, só em qua-
tro eles não são armados, entre 
elas o Rio de Janeiro. Mas suas ex-
celências, os vereadores cariocas, 
precisam afastar da população a 
suspeita de que agem exclusiva-
mente por interesses eleitoreiros 
às vésperas das urnas. É funda-
mental que cumpram antes, por 
exemplo, a lei 135 de 2014, apro-
vada pelos próprios vereadores, 
que fala sobre plano de carreira, 
função de comando, promoção, e 
parece esquecida. 

Antes de qualquer medida em 
ano de eleição é necessário melho-

rar as condições de trabalho da 
Guarda para que, na ânsia de bus-
car votos, não coloquemos armas 
nas mãos de servidores injustiça-
dos, insatisfeitos ou até revoltados. 

A Guarda, por falta de reco-
nhecimento e valorização, en-
frenta sérias limitações para dar 
conta do ordenamento urbano. 
Este é um braço da segurança pú-
blica que vem sendo deixado de 
lado há muitos anos. A Lei 135 
nunca foi implementada porque 
os vereadores, que hoje correm 
atrás dos eleitores, não cumpri-
ram sua obrigação de fi scalizar ou 
cobrar do Executivo. 

Na GM não há plano de car-
reira nem sistema de ascensão de 
posto, como acontece na Polícia 

Militar, que tem regras defi nidas 
para promoção. O máximo que a 
categoria dispõe é contar o tempo 
de 5 em 5 anos para um aditivo 
salarial. Se tornam experientes, 
mas passam até 30 anos na mesma 
função, sem perspectiva de chegar 
a cargos mais elevados. A falta de 
interesse do legislativo e do poder 
público para com os quase 7 mil 
servidores da guarda desestimu-
la, e muitos pedem exoneração, 
o que é ruim para a instituição e 
para a Cidade.

Outras questões foram ig-
noradas antes da aprovação do 
projeto que arma a Guarda. Não 
há capacitação, treinamento, 
atualização, e parte do efetivo é de 
adaptados, aqueles que por pro-

blemas físicos não podem atuar 
nas ruas. Há dez anos não há rea-
juste do ticket refeição, que é de 
apenas R$ 12. Isso mal paga uma 
coxinha e um copo de guaraná! 
Um parêntese aqui: este é o mes-
mo valor do ticket dos professores 
do Rio, viu gente? Outro absurdo 
sobre o qual a Câmara de Verea-
dores não tem se debruçado.  

Nossos vereadores, que têm 
obrigação de conhecer de perto 
as condições dos servidores muni-
cipais, ignoram essas fragilidades 
durante a maior parte de seus man-
datos para correr e mostrar serviço 
no ano eleitoral. Um caso de socio-
logia política a ser estudado.

*Jornalista e publicitária

Talita Galhardo*
Guardas municipais: armas sim, dignidade antes!

Opinião do leitor

Horta e Fluminense

Imagino a tristeza e a amargura do carismáti-

co Francisco Horta, que em setembro completa 

90 anos de idade,  presidente eterno do Flu-

minense, diante do caótico time atual, caindo 

pelas tabelas, no Brasileirão. Na década de 70, 

montou a “máquina tricolor”, o maior e mais 

qualifi cado Fluminense da história.
Vicente Limongi Netto 

Brasília - Distrito Federal

Avante, Caprichoso.
Parabéns, Parintins!

Recuperação Judicial 
para o Brasil

EDITORIAL

Mesmo que ainda não tenha 
recebido o verdadeiro apoio e im-
portância diante da grande mídia 
televisiva brasileira, os olhos se vol-
taram, neste último fi m de semana, 
a Parintins, município a 369 km da 
capital amazonense, Manaus. 

Um verdadeiro show! É assim 
que podemos resumir o que foi 
a 57ª edição da disputa entre os 
bois-bumbás Caprichoso e Ga-
rantido no Bumbódromo. Junto 
a Isabelle Nogueira, a cunhã-po-
ranga da nação ‘vermelha’, pôde-se 
observar que o Festival de Parin-
tins 2024 tomou outra dimensão 
e grandiosidade. Foi nítido o or-
gulho da moça, que participou do 
Big Brother Brasil, da TV Globo, 
em enaltecer e levar para todos 
aqueles que assistiram o reality 
show a sua cultura amazonense, 
em particular, o festival. 

Não é a toa que é considerado 
Patrimônio Cultural do Brasil. 
Quem assistiu pela internet ou viu 
trechos pelas redes sociais, sabe do 
que estamos falando. Como no 
nosso grandioso desfi le das Escolas 
de Samba do Rio e em São Paulo, 
a dimensão que o Festival de Parin-
tins toma é algo indiscutível e deve-
ria ser, muito mais, valorizado por 
nossos colegas da imprensa. 

Parabéns ao pessoal da TV A 
Crítica, emissora amazonense in-
dependente que transmitiu, mes-
mo que de forma mais simples em 

comparação com a transmissão de 
outros grandes eventos do país, a 
festividade com êxito, depois da 
fi liada do ‘plim, plim’ tentar tomar 
seu lugar. Aliás, dá até receio de 
pensar como seria, já que o próprio 
Fantástico, tamanho programa glo-
bal, errou ao afi rmar que Marciele 
Albuquerque era a cunhã-poranga 
do Garantido, ao invés do Capri-
choso. Cadê a revisão, pessoal? Isso 
é sério, ainda mais quando se trata 
de rivalidade entre torcidas.

Impossível não ressaltar a ta-
manha importância que a ex-BBB 
teve nesta edição do Festival. Real-
mente muitos que nem sabiam o 
que era, passaram a saber e se en-
cantaram com tudo o que viram. 

Agora, vamos esperar real-
mente que nossos parceiros de 
imprensa também abram seus 
olhos e deem o verdadeiro valor 
e reconhecimento que Parintins 
merece. Enquanto se apuravam as 
notas, na tarde desta segunda-fei-
ra, nada com muito destaque era 
encontrado em boa parte dos por-
tais de notícias de grandes nomes 
da imprensa brasileira. Uma pena. 
Não é o mesmo que acontece com 
a apuração do nosso Carnaval. 
Qual a diferença? Somente a re-
gião do país. Que nosso Festival 
de Parintins seja cada vez mais co-
biçado e levado a todo o mundo. 
Parabéns pelo caprichoso desfi le e 
pelo tricampeonato, Caprichoso! 

A recuperação judicial é um 
processo jurídico no Brasil desti-
nado a empresas que estão enfren-
tando difi culdades fi nanceiras, 
mas ainda possuem viabilidade 
econômica. O objetivo é permitir 
que a empresa tenha um período 
de tempo para se reorganizar e 
reestruturar suas dívidas sob a su-
pervisão do Judiciário, mantendo 
suas atividades e preservando os 
empregos.

O processo de recuperação 
judicial é regulado pela Lei nº 
11.101/2005 e envolve várias eta-
pas onde a empresa deve apresentar 
o pedido ao tribunal competente, 
demonstrando que está em crise 
fi nanceira, mas que tem viabilida-
de econômica. O tribunal por sua 
vez nomeia um administrador ju-
dicial para acompanhar e supervi-
sionar o processo. A empresa deve 
elaborar um plano detalhado de 
recuperação, que inclui medidas 
para reestruturação da empresa e 
formas de pagamento das dívidas. 

Os credores da empresa devem 
aprovar o plano de recuperação em 
assembleia. Após a aprovação do 
plano, a empresa deve seguir as me-
didas e prazos estabelecidos para 
a recuperação. Se a empresa cum-
prir todas as obrigações do plano 
dentro do período estabelecido, o 
processo de recuperação judicial é 
encerrado. A recuperação judicial 
é uma alternativa ao processo de 
falência, buscando preservar a em-
presa como fonte de atividade eco-
nômica e de empregos, ao mesmo 
tempo em que oferece uma chance 
de reorganização para o pagamen-
to das dívidas.

Esse é todo o processo que 
envolve a Recuperação Judicial, 
porém ao que tudo indica, está en-
trando para o dia a dia das grandes 
marcas no Brasil. Após termos as 
Lojas Americanas entrando com 
o recurso, inúmeras outras segui-
ram no mesmo caminho e estão 
correndo para a recuperação em 
sua falência.

Divulgação

Valença e os índios
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 DERROTA DA FICÇÃO 
TRIBUTÁRIA - O prefeito de 
Petrópolis Rubens Bomtempo so-
freu nova derrota na ação que ten-
ta aumentar o índice de partici-
pação do município no rateio do 
ICMS do RJ. Dessa vez, foi o pre-
sidente do Supremo Tribunal Fe-
deral (STF), ministro Luís Rober-
to Barroso, que analisando um 
recurso da Prefeitura, confi rmou 
a decisão do Tribunal de Justiça 
do Rio de Janeiro (TJRJ) que sus-
pendeu a liminar que criou uma 
fi cção tributária sobre a Declan 
da GE Celma. A decisão de Bar-
roso, além de defi nir que Petrópo-
lis volte ao IPM original de 1,119, 
determina que a redução seja de 
forma gradual, ou seja, o municí-
pio sai dos atuais 3,907 e volta ao 
percentual real nos próximos me-
ses até dezembro. 

 DELÍRIO COLETIVO - A 
percepção da gestão de Bomtempo 
sobre o caso chega ser um delírio. A 
decisão de Barroso mantendo a re-
dução foi comemorada pelo Prefei-
to, aliados e pré-candidatos apoia-
dos por ele. Mas de certa forma 
cumpre os objetivos de Bomtempo, 
aumentar a arrecadação somente 
enquanto está sentado na cadeira do 
Executivo. Na própria ação propos-
ta pelo escritório Celso Gonçalves 
Sardinha, deixa claro que Bomtem-
po estava atrás da liminar para au-
mentar o IPM somente entre 2022 
e 2024. O próximo prefeito que en-
care o montante de empréstimos 
feitos por sua gestão e, agora, o des-
conto gradual no repasse da arreca-
dação do ICMS.

  RELATÓRIO GERAL - O 
Senac está lançando seu Relató-
rio Geral 2023, com histórias de 
sucesso e grandes números, re-
sultantes da sua atuação em todo 
o território nacional.  Em 2023 
foram mais de 2 milhões de aten-
dimentos, com 1,4 milhão de ma-
trículas distribuídas em 1.090 
títulos de cursos. De forma gra-
tuita, a instituição benefi ciou 
mais de 1,2 milhão de pessoas 
por meio do Programa Senac de 
Gratuidade (PSG). Para mais in-
formacões sobre o relatório, aces-
se: https://relatoriogeral2023.
senac.br/.

 HOMENAGEM ITALIANA 
- A Alerj aprovou, na semana pas-
sada, projeto do deputado estadual 
Tande Vieira, do PP, que concede 
a Medalha Tiradentes à Associa-
ção Vittorino Emanuelle II – Por-
to Real, uma tradicional colônia 
italiana que fi ca no interior do Es-
tado do Rio. “A Associação tem o 
principal objetivo de preservar e 
divulgar a Cultura Italiana em Por-
to Real”,  disse Tande.  A Associa-
ção tem 45 associados. Fundada 
em 1989, tornou-se ativa efetiva-
mente a partir de 1998 com a pos-
se da Diretoria e a realização da 
Primeira Festa da Cultura Italia-
na. Hoje, graças ao trabalho desta 

Associação, o nome de Porto Real 
está sendo levado para 22 países 
em 4 Continentes, através das 110 
Associações de Emiliano-Romag-
noli. Ainda não foi defi nida a data 
da entrega da medalha. 

 TRADIÇÃO MANTIDA - 
Em 1875, 50 famílias italianas 
chegaram no Estado do Rio de Ja-
neiro e iriam para Santa Catarina, 
mas por conta de uma epidemia 
de febre amarela, essas famílias 
foram obrigadas a fi car de qua-
rentena em Porto Real. Após esse 
período, foi pedido ao Gover-
no a permanência dessas famílias 
na região, dando início a uma das 
primeiras colônias italianas do 
Brasil. Até hoje, foram 19 edições 
da tradicional Festa da Cultura 
Italiana de Porto Real, manten-
do vivas as tradições, principal-
mente com a culinária. A associa-
ção já realizou cursos de idioma 
italiano, culinária italiana e dan-
ça típica.

  SAÚDE PREMIADA NA 
FIOCRUZ - A Saúde pública de 
Volta Redonda ganhou destaque 
em uma  série documental da Fio-
cruz,  intitulada “Mas eu não con-
sigo doutor: Grupos dialógicos 
para a Atenção Primária à Saú-
de, juntos nós podemos. Após ser 
apresentado em mostra estadual de 
prática de saúde, em maio, o traba-
lho foi escolhido como um dos te-
mas da série “Vozes da Saúde, expe-
riências da IdeiaSUS Fiocruz”, que 
conta com relatos sobre lutas, de-
safi os, criatividade e compromisso 
de trabalhadores do Sistema Único 
de Saúde em todo o país. De auto-
ria das médicas Luísa de Carvalho 
Fiedler, Elisangela Lira Bonifácio e 
Sílvia Mello dos Santos, o projeto 
conta a história dos grupos de edu-
cação em saúde voltados para a es-
tratégia cardiovascular que aconte-
cem mensalmente, desde junho de 
2022, na Unidade Básica de Saúde 
da Família do bairro Volta Gran-
de,  a maior de Volta Redonda.

 MULHERES NA POLÍTI-
CA - A disputa pela prefeitu-
ra de Nova Iguaçu, em outubro, 
já chama a atenção pelo anún-
cio das pré-candidaturas de mu-
lheres nas chapas majoritárias. O 
pré-candidato Dudu Reina (PP), 
terá como sua candidata a vice-
-prefeita a médica Roberta Tei-
xeira, irmã do deputado fede-
ral e presidente estadual do PP, 
Dr. Luizinho. Já o pré-candida-
to do PT, Tuninho da Padaria, 
terá como companheira de cha-
pa a pastora Maritza Almada, do 
PMB, nome anunciado na última 
semana pelo petista. Clébio Jaca-
ré (União) já anunciou a médica 
e ex-vereadora de Mesquita, Ro-
simere Guarnier, como sua pré-
-candidata a vice. A única mulher 
a encabeçar uma chapa, será Iza 
Dutra, do Partido NOVO, que 
poderá ter o empresário e advo-
gado Sérgio Almeida como vice.

PINGA-FOGO

O presidente Lula (PT) pode re-
clamar da taxa de juros, tem o direito 
de criticar o presidente do Banco Cen-
tral e de lamentar a independência da 
instituição — mas ele e o país perdem 
com sua insistência em tocar sempre 
a mesma nota. Sua obsessão estimula 
problemas como a contínua alta do 
dólar e esconde méritos de seu gover-
no, como a queda no desemprego e o 
crescimento do PIB.

Ao ouvir as repetidas entrevistas de 
Lula sobre o tema, alguém que desco-
nheça a situação da economia brasileira 
deve imaginar que o Brasil vive uma si-
tuação tão grave quanto a da Argentina. 

O   presidente exagera também 
dizer que o mercado financeiro é 
quem quer a independência do BC.   
Sim, este ser misterioso que vaga 
pela Avenida Faria Lima é conser-

vador, ignora questões sociais, tem 
horror a pobres, considera-se o úni-
co dono da verdade — como o VAR 
no Brasileirão, atua com pesos dife-
rentes, cobra do petista uma rigidez 
não exigida de Jair Bolsonaro. 

O conjunto de interesses resumido 
na palavra mercado defende a inde-
pendência do BC, mas esta condição 
foi aprovada por ampla maioria pelo 
Congresso, o que refl ete uma determi-
nada conjuntura política.

O mesmo Lula que ressalta a neces-
sidade de negociar com a Câmara e o 
Senado para tentar obter uma maioria 
negada à esquerda pelo eleitor bate o 
pé para reclamar de algo que foi deci-
dido de maneira democrática. Ele sabe 
que, hoje, não teria a menor condição 
de tentar fazer com que o Congresso 
volte atrás em sua deliberação.

Não existe neutralidade em nada, 
muito menos na economia, decisões 
tomadas neste campo  atuam na defesa 
de interesses. Não há supresa alguma 
no fato de, num país capitalista, o BC 
atuar de acordo com princípios com-
patíveis com uma visão ortodoxa, atre-
lada aos interesses do tal mercado.

OK que o presidente do BC, Ro-
berto Campos Neto, volta e meia 
exagera ao vestir a camisa do merca-
do. Fez isso literalmente ao aparecer 
para votar para presidente usando o 
uniforme da seleção, apropriado pelo 
bolsonarismo. 

Também não escondeu seu lado ao 
aceitar virar estrela de jantar promovi-
do pelo governador de São Paulo Tar-
císio de Freitas, aliado de Bolsonaro e 
possível (forte) candidato ao Planalto. 
A passividade do BC em relação à alta 

do dólar reforça que Campos Neto 
também sabe quando, para o seu time, 
é melhor jogar parado.

Ao se candidar à Presidência, Lula 
sabia que o BC fora tornado indepen-
dente e que, em  caso de vitória, teria 
que conviver com Campos Neto até 
o fi m de 2024. Ele também poderia 
prever que enfrentaria um Congres-
so mais à direita, empoderado pelas 
emendas parlamentares de execução 
obrigatória, menos suscetível aos tra-
dicionais métodos de compra e venda 
de votos. 

O mesmo Centrão que, há mais de 
20 anos, deixou-se seduzir por cargos 
e vantagens, que então descobriu uma 
insuspeitável afeição por propostas 
progressistas, hoje não precisa mais 
fi ngir. Respaldado por um viés con-
servador emanado da sociedade, tem 

autonomia para agir de maneira mais 
compatível com seus princípios.

Mas Lula, diferentemente do que 
faz em relação a Campos Neto e ao 
BC, não fi ca, dia após dia, reclaman-
do do Arthur Lira, do União Brasil, do 
Republicanos, do PSD, dos partidos 
que integram seu governo e que, com 
frequência, negam no Congresso os 
votos com que deveriam retribuir a 
entrega de ministérios, cargos e verbas.

Lula é um político experiente, já 
passou do tempo de perceber que jo-
gar o tempo todo no ataque contra 
Campos Neto complica seu meio de 
campo, abre espaços na sua defesa e 
faz com que todos acabemos toman-
do gols desnecessários. O país inteiro 
é prejudicado com as bolas nas costas 
que o presidente toma ao insistir no 
mesmo samba.

Fernando Molica

O Lula de uma nota só

ACRJ: João Barreto, da Orla Rio, o Empresário do Ano

O empresário João Barreto, sócio-funda-
dor da Orla Rio, recebeu, nesta segunda-
-feira (1º), o Prêmio Mauá - Empresário 
do Ano 2024 concedido pela Associação 
Comercial do Rio de Janeiro (ACRJ) 
a empresários com negócios estabeleci-
dos no Rio de Janeiro. Barreto foi eleito 
por unanimidade pelo Comitê de Elegi-
bilidade por sua atuação como empreen-
dedor visionário, estratégico, inovador e 
pioneiro em sua área. 
“João Barreto é uma dessas fi guras que 
honra o Nordeste, o Brasil e, em especial, 
o Rio de Janeiro. Um empreendedor de-
terminado, apaixonado e visionário que 
se transformou, com muito trabalho, em 
um dos maiores empresários desta cida-
de e criou esta magnífi ca estrutura Orla 
Rio”, ressaltou Josier Vilar, presidente da 
ACRJ. O sócio-fundados da Orla Rio foi 
o primeiro homenageado da atual ges-
tão da ACRJ, que completa 215 anos no 
próximo dia 15 de julho. 

Fotos CM

Na cerimônia da 
Associação Comercial 
do Rio, João Barreto (d) 
com o presidente da 
Câmara Municipal do Rio, 
vereador Carlo Caiado (e)

O presidente da ACRJ, Josier Vilar, com a 
presidente do Lide RJ, Andréia Repsold; o 
empresário Ruy Barreto; e Pedro Guimarães, 
da Apresenta Rio

Gigi, João Marcello e Daniela, fi lhos 
do sócio-fundados da Orla Rio

João Barreto 
ladeado pela 
vereadora Tainá 
de Paula (e) e pelo 
presidente da 
Embratur, Marcelo 
Freixo (d). Na 
direita, seu fi lho e 
atual presidente 
do Orla Rio, João 
Marcello

O abraço entre o 
deputado federal 
Marcelo Queiroz e o 
deputado estadual, 
Eduardo Cavaliere

Da esquerda para a direita: o vereador Carlo Caiado; o presidente da ACRJ, 

Josier Vilar; o empresário João Barreto; o presidente da Orla Rio, João Mar-

cello; e o secretário municipal da Casa Civil do Rio, Eduardo Cavaliere

Barreto com subsecretário de Turis-
mo do RJ, Nilo Sérgio Félix (e) e pelo 
presidente da ACRJ, Josier Vilar

Filha de Zuzu, a jornalista Hildegard Angel recebeu 
o deputado Washington Quaquá no instituto

Divulgação

Hildegard Angel recebe Quaquá no Instituto Zuzu Angel 

Como antecipado pela 
coluna, Maricá vai se tornar 
parceira do Instituto Zuzu 
Angel na missão de contar 
a história do Brasil por meio 
da união entre moda, memó-
ria, brasilidade e democracia. 
O deputado Washington 
Quaquá visitou, nesta segun-
da (1º), a Casa Zuzu Angel, 
na Usina, Zona Norte do 
Rio, a convite de Hildegard 
Angel. A jornalista é fi lha 
de Zuzu e responsável pelo 
maior acervo de moda do 
País. A coleção tem mais de 
6 mil peças desenhadas por 

Zuzu, estilista de fama mun-
dial que foi morta em 1976 
pela Ditadura Militar, e por 
outros ícones da moda como 
Denner, Clodovil e Gerson. 
A proposta é criar em Mari-
cá uma escola de moda e um 
espaço para alocar a tradicio-
nal cooperativa de tapeceiras 
do bairro do Espraiado.

“Maricá precisa transfor-
mar a riqueza do petróleo 
em economia criativa. Levar 
o Instituto Zuzu Angel para 
lá será uma imensa contri-
buição para a cidade e para o 
País”, disse Quaquá.

Durante o evento: Betânia; Luciana; 
Debi (Bartho); Alessandra Amaral; 
Thaiza (que completou 50 anos 
ontem); e Alli Barreto
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Carne, sal e frango devem 
entrar na cesta básica
Relatório da reforma tributária será entregue até quinta-feira

Por Gabriela Gallo

O relatório acerca da regu-
lamentação da reforma tribu-
tária (PLP 68/2024) será apre-
sentado ao colégio de líderes 
da Câmara dos Deputados na 
quarta-feira (3) e será publica-
do e divulgado na quinta-feira 
(4). Às 10h de quinta-feira, os 
membros do Grupo de Traba-
lho (GT) sobre o assunto farão 
uma coletiva de imprensa para 
esclarecer eventuais dúvidas. 
Esse calendário foi acertado 
após a reunião entre os depu-
tados membros do grupo e o 
ministro da Fazenda, Fernando 
Haddad, que aconteceu no Mi-
nistério da Fazenda na sexta-fei-
ra (28).

Os parlamentares destaca-
ram que a reunião com o mi-
nistro da Fazenda foi um en-
contro de caráter técnico, com 
o objetivo de buscar alinhar os 
interesses do governo e do Con-
gresso. Eles pontuaram que os 
interesses políticos acerca do 
texto serão discutidos em ou-
tro momento. Se o cronograma 
parlamentar for seguido corre-
tamente, a expectativa é que o 
texto seja votado no plenário da 
Câmara na próxima semana, se-
guindo o objetivo do presidente 
da Casa, deputado Arthur Lira 
(PP-AL), em aprovar a regula-
mentação da reforma tributária 
antes do recesso parlamentar.

Este será o primeiro Projeto 
de Lei Complementar apresen-
tado pela equipe econômica do 
governo federal sobre a regu-
lamentação da reforma tribu-
tária. Ele “institui o Imposto 
sobre Bens e Serviços (IBS), 
a Contribuição Social sobre 
Bens e Serviços (CBS) e o Im-
posto Seletivo (IS) e dá outras 

providências”. Aprovado esse 
primeiro projeto, faltará o se-
gundo projeto (PLP 108/24), 
que “institui o Comitê Gestor 
do Imposto sobre Bens e Ser-
viços (CG-IBS), dispõe sobre o 
processo administrativo tribu-
tário relativo ao lançamento de 
ofício do IBS, sobre a distribui-
ção para os entes federativos do 
produto da arrecadação do IBS, 
e sobre o Imposto sobre Trans-
missãoCausa mortis e Doação 
de Quaisquer Bens ou Direitos 
(ITCMD), e dá outras provi-
dências”.

À imprensa, os membros do 
grupo de trabalho afirmaram 
que o texto está sendo elabora-
do levando em consideração, 
o projeto original do governo 
federal, especialistas e represen-
tantes de setores atingidas com 
a reforma ouvidos durantes as 
audiências no GT para que “seja 
um texto cada vez mais simples, 
objetivo e não suscite nenhu-
ma judicialização com relação 
a aquilo”, a fim de dar ao país 
“uma igualdade de competição 

entre as empresas”.
Eles foram questionados 

sobre a possível taxação de 
Fundos de Investimento Imo-
biliário (FII) e o os Fundos de 
Investimento nas Cadeias Pro-
dutivas Agroindustriais (Fia-
gros). De acordo com o jornal 
Valor Econômico, o governo 
federal estuda taxar os fundos. 
No entanto, os parlamentares 
negaram a informação. “O setor 
da construção civil, quando faz 
o empreendimento, paga. En-
tão, nós vamos estudar como 
se dará esse procedimento, mas 
não será tributado, os fundos 
não serão tributados”, afirmou 
o deputado Reginaldo Lopes 
(PT-MG).

Cesta Básica

Antes do relatório final ser 
finalizado, os membros do Gru-
po de Trabalho devem acrescen-
tar carne vermelha, sal e frango 
à cesta básica para, consequen-
temente, zerar a alíquota de 
imposto desses produtos. Com 
a implementação da reforma 

tributária, haverá duas cestas 
básicas: uma com alíquota zero 
e outra com uma redução de 
60%, além do pagamento de 
cashback (devolução de parte 
do valor pago por um produto 
ou serviço).

Reginaldo Lopes disse que 
a inclusão das carnes na cesta 
básica isenta de impostos tem o 
potencial de aumentar a alíquo-
ta geral, de 26,5% para 27,1%. 
Esse impacto está em discussão 
com a Fazenda.

Para compensar a isenção 
desse imposto, os parlamentares 
podem aumentar a lista dos pro-
dutos que entrarão no Imposto 
Seletivo (IS). Batizado como 
“imposto do pecado”, o IS tri-
butará com uma alíquota muito 
elevada o consumo de produtos 
que são prejudiciais à saúde e ao 
meio ambiente, como bebidas 
alcoólicas, refrigerante e tabaco. 
A ideia é também incluir jogos 
de azar, cuja discussão sobre a 
legalização está em discussão 
no Congresso Nacional, nessa 
tributação.

Diogo Zacarias/MF

Representantes do GT da tributária com ministros do governo

aGU: modelo de escola cívico-militar 
de São Paulo é inconstitucional
Por ana Paula Marques

A Advocacia-Geral da 
União (AGU) declarou como 
inconstitucional o modelo de 
escola cívico-militar que o go-
verno de São Paulo pretende 
implementar no território pau-
lista. A manifestação foi envia-
da para análise do Supremo Tri-
bunal Federal (STF) e recebida 
pelo ministro Gilmar Mendes, 
relator de Ação Direta de In-
constitucionalidade (ADI) 
apresentada pelo Psol, que pede 
a suspensão e, posteriormente, a 
invalidação da lei.

Sancionado pelo governador 
paulista, Tarcísio de Freitas (Re-
publicanos), em maio deste ano, 
o programa prevê a contratação 
e a remuneração de policiais mi-
litares e bombeiros aposentados 
para funções administrativas e 
de vigilância. Eles também cui-
darão do desenvolvimento de 
“atividades extracurriculares de 
natureza cívico-militar”.

Na ação, o Psol argumen-
ta que o objetivo do governo é 
substituir o sistema público de 
educação, e não a coexistência 
dos dois modelos. O modelo 
já havia sido declarado incons-
titucional pelo Ministério Pú-
blico Federal (MPF) no início 
de junho. Na manifestação que 
precisa fazer no julgamento da 
ADI, o procurador-geral da Re-
pública, Paulo Gonet, declarou 
que “a Constituição Federal não 
permite aos estados estabelece-
rem modelo de educação diver-
so daquele definido pela Lei de 
Diretrizes e Bases da Educação 
Nacional (LDB)”.

AGU

A manifestação, assinada pelo 
Advogado-Geral da União subs-
tituto, Flavio José Roman, vai na 
mesma linha. De que somente 
a União tem competência para 
definir diretrizes educacionais. O 
parecer da AGU considera que 
existem incompatibilidades entre 
a lei estadual e a Lei de Diretrizes e 
Bases da Educação Nacional, que 
rege o ensino brasileiro nos níveis 
federal, estadual e municipal.

“Ao analisar a Lei de Diretri-
zes e Bases da Educação Nacional, 
constata-se a ausência de qualquer 
menção ou estratégia que inclua a 
Polícia Militar como participante 
dos esforços de política educacio-
nal na educação básica regular”, 
afirmou em sua manifestação.

A manifestação ainda conti-
nua: “O Congresso Nacional, ao 
debater e aprovar essas estruturas 
fundamentais da arquitetura nor-
mativa, não posicionou os poli-
ciais militares brasileiros como 
responsáveis ou corresponsáveis 

pela formulação, implementação 
ou execução de políticas públicas 
de educação básica”, diz a AGU.

Com isso, a lei aprovada na 
gestão do governador de São 
Paulo estaria invadindo a compe-
tência da União na elaboração de 
diretrizes da educação nacional e 
também estaria atribuindo tarefa 
educacional sem previsão consti-
tucional aos policiais militares.

Escolas militares

Tarcísio de Freitas sancionou 
o projeto de lei que implementa 
a atuação de policiais militares 
como monitores nas escolas 
que aderirem ao programa em 
escolas públicas estaduais, mu-
nicipais de ensino fundamental, 
ensino médio e educação profis-
sional, mesmo após o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
anunciar, em julho do ano passa-
do, o fim do programa nacional 
de fomento a escolas cívico-mi-
litares criado pelo ex-presidente 
Jair Bolsonaro (PL).

A deputada estadual Luciene 
Cavalcante foi uma das que acio-
naram a AGU. Ela alegou que o 
projeto também pode ser uma 
tentativa de desvio e retirada de 
recursos da educação. “Esta farsa 
das escolas cívico-militares não 
tem base legal na LDB e em ne-
nhuma outra legislação brasileira. 
É um golpe orçamentário para ti-
rar verba da escola pública, excluir 
alunos vulneráveis e implementar 
uma cultura de autoritarismo, 
principalmente nas periferias e 
regiões mais carentes do estado”, 
escreveu em suas redes ao come-
morar a manifestação da AGU.

Já para o único senador de 
São Paulo que é membro da 
Comissão de Educação do Se-
nado Federal, Astronauta Mar-
cos Pontes (PL) o projeto seria 
incorreto se obrigasse todos os 
pais a colocarem seus filhos no 
modelo cívico militar. Ao Cor-
reio da Manhã, ele declara que 
nenhum pai é obrigado a matri-
cular seus filhos em escolas que 
seguem esses modelos.

“Os pais que gostam de 
outros modelos como Piaget, 
Montessori ou Waldorf—esco-
las que não seguem os modelos 
tradicionais—colocam seus 
filhos nessas escolas. Os pais 
que gostam do modelo cívico-
-militar têm a opção de colocar 
seus filhos nessas escolas. Para 
mim, inconstitucional é coibir 
a liberdade de escolha dos pais. 
No mínimo, isso é anti-demo-
crático. Sintoma de governos de 
regime totalitários, para onde 
aparentemente, pelas ações re-
centes, nosso governo federal 
está rapidamente caminhando”.

Rovena Rosa/Agência Brasil

Ação questiona o modelo adotado por Tarcísio

CORREIO POLÍTICO

Autonomia entra na pauta 
da CCJ esta quarta

Galípolo entra no rolo sobre 
autonomia do BC

“Evolução” Mercado

PEC

Galípolo

Vista

Jogo

No evento da Fundação 

Getúlio Vargas, Galípolo 

foi em linha semelhante 

ao que diretores do banco 

têm usado ao conversar 

com senadores no lobby 

que fazem pela autono-

mia, como mostrou o 

Correio Político na sema-

na passada. Disse que a 

interpretação a respeito 

do tema está equivoca-

da e precisa de esclare-

cimentos. Galípolo disse 

que a autonomia não é 

algo “contra a sociedade” 

ou ao “processo demo-

crático”. O rolo em torno 

do tema promete novos 

capítulos esta semana. O 

presidente da Comissão 

de Constituição e Justi-

ça (CCJ) pautou o tema 

da autonomia do Banco 

Central para esta quarta-

-feira (3). 

Cotado para suceder Ro-

berto Campos Neto na 

presidência do Banco 

Central, o diretor de Po-

lítica Monetária, Gabriel 

Galípolo, não parece no 

momento preocupado 

em evitar trombadas com 

o presidente Luiz Inácio 

Lula da Silva. Galípolo foi 

indicado para a diretoria 

por Lula. E esperava-se 

que atuasse para equili-

brar as posições de Cam-

pos Neto que Lula tanto 

critica. Mas primeiro, ele 

votou na última reunião 

do Comitê de Política Mo-

netária (Copom) a favor 

da manutenção da taxa 

de juros, apesar de todos 

os protestos de Lula. Ago-

ra, Galípolo manifesta-se a 

favor da ampliação da au-

tonomia do Banco Cen-

tral. O presidente já acha 

ruim a atual autonomia, 

quanto mais maior. O BC 

já tem autonomia opera-

cional. 

Proposta em discussão 

no Senado dá também 

autonomia administrati-

va e financeira. Galípolo 
manifestou-se a favor em 

um evento na sexta-fei-

ra (28) organizado pela 

Fundação Getúlio Vargas 

(FGV). Disse que a auto-

nomia é uma “evolução 

institucional”.

“Quem quer o BC autôno-

mo é o mercado”, rebate 

Lula, também em entre-

vista. Lula critica o banco 

e seu presidente. Então, 

o dólar oscila, a bolsa cai. 

Enfim, nesse ponto, o pre-

sidente está certo: o mer-

cado quer mesmo o BC 

autônomo. Mas a briga 

gera consequências.

O BC tem autonomia ope-

racional desde o governo 

Jair Bolsonaro. Na prática, 

significa que o presidente 
tem um mandato que co-

meça com um governo e 

termina em outro. A PEC 

amplia: o banco teria in-

dependência para lidar 

com seus recursos, como 

uma empresa.

Se tais posições enfra-

quecem as chances de 

Galípolo suceder Campos 

Neto, Lula não deu indi-

cações. Após a decisão do 

Copom, Lula fez elogios 

ao diretor que indicou. Há 

quem afirme que Lula faz 
um jogo duplo: joga para 

a plateia, mas entende o 

jogo técnico. 

A expectativa é que o 

governo, então, tente ga-

nhar tempo na discus-

são da PEC esta semana. 

Alcolumbre colocou na 

pauta. Mas mesmo os que 

são favoráveis à proposta 

acreditam que o governo 

pedirá vista e tentar adiar 

a discussão para o próxi-

mo semestre. 

Por essa avaliação, o pre-

sidente faria críticas para 

agradar à sua militância. 

Mas saberia que, para 

além da vontade políti-

ca, há questões técnicas 

a observar. Daí, porém, a 

aceitar ainda mais auto-

nomia para a autarquia 

presidida por Campos 

Neto, vai boa diferença. 

Paulo Pinto/Agencia Brasil

Lula Marques/ Agência Brasil

Lula reclama cronicamente da autonomia do BC

Galípolo tromba com o discurso de Lula sobre o BC

POR RUDOLFO LAGO
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Em corrida eleitoral nos 
EUA, Lula defende Biden

Por Gabriela Gallo

Em meio à campanha pre-
sidencial nos Estados Unidos, 
o candidato democrata Joe 
Biden vem sendo pressionado 
para deixar sua candidatura em 
decorrência de seu fraco desem-
penhos nos debates presiden-
ciais. No debate presidencial, 
ele falou com uma voz rouca 
(devido a um resfriado), hesitou 
para responder e falou devagar, 
não demonstrou confiança em 
seu discurso e não desmentiu 
acusações de seu adversário, o 
republicano Donald Trump. O 
argumento mais adotado para 
que Biden desista da candidatu-
ra é sua idade. O atual presiden-
te dos Estados Unidos tem 81 
anos e é o presidente mais velho 
da história do país.

Na verdade, essa é uma si-
tuação que pode vir a ser explo-
rada também no caso de Lula. 
Em 2026, caso venha a disputar 
a reeleição, Lula terá exatamen-
te os mesmos 81 anos de Biden 
agora. Nesse sentido, Lula en-
cheu-se de cuidados para falar 
da situação do presidente nor-
te-americano. Em entrevista à 
rádio baiana “Princesa”, nesta 
segunda-feira (1), o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
disse que cabe ao próprio Biden 
definir se ele tem condições de 
concorrer a reeleição ou não. 
“Eu acho que o Biden tem um 
problema que ele está andando 
mais lentamente, demorando 
mais para responder as coisas, 
possivelmente esteja pensando. 
Mas quem sabe da condição do 
Biden é o Biden. Se ele está bem, 
ele é candidato. Se ele acha que 
está em condições, ótimo. Mas 
se ele não está, é melhor eles [o 
partido Democrata] tomarem 
uma decisão”, declarou o presi-
dente brasileiro.

Ele reforçou que, caso o 

americano não esteja bem de 
saúde, “o Partido Democrata 
pode indicar outra pessoa”. Ele 
destacou que “é difícil dar pal-
pite” no processo eleitoral de 
outros países, já que é necessá-
rio conviver com aqueles que 
ganharam as eleições e por isso, 
é preciso ter cuidado “para não 
criar animosidades”.

Em 2026, Lula – que não ne-
gou a possibilidade de concorrer 
à reeleição na corrida presiden-
cial brasileira, terá exatamente a 
mesma idade do democrata. E a 
questão da idade também vem 
sendo adotada como argumen-
to contra a candidatura do pe-
tista. Dessa forma, a declaração 
do presidente brasileiro sobre a 
idade e a capacidade de Biden 
acerca de assumir a presidência 
poderia ser uma mensagem para 
quando ele concorrer novamen-
te ao cargo em 2026.

Desistir?
Na entrevista, Lula destacou 

a importância dos resultados 
das eleições norte-americanas 
em escala mundial. “A depender 

de quem ganha e a depender de 
que política externa quer ter os 
Estados Unidos, a gente pode 
melhorar ou a gente pode piorar 
o mundo. E eu acho que é preci-
so melhorar o mundo, o mundo 
precisa ficar mais humano, mais 
solidário, mais fraterno mais hu-
manista, a verdade é essa; as pes-
soas estão muito raivosas, muito 
irritadas”, disse Lula, que confir-
mou que torce para que Biden 
ganhe a corrida eleitoral.

Em meio à expectativa glo-
bal quanto ao resultado da dis-
puta presidencial, por enquanto 
a expectativa é que Biden siga 
tentando. Neste domingo (30), 
Biden consultou sua família so-
bre a possibilidade de desistir do 
cargo e foi aconselhado a perma-
necer na disputa pela reeleição. 
De acordo com a Associated 
Press (AP), a família do demo-
crata criticou a forma como a 
equipe da campanha de Biden 
o preparou para o debate contra 
Trump.

Apesar de haver outros qua-
tros candidatos concorrendo à 
Presidência, a chance de algum 

dos demais ganhar força para 
bater de frente contra a polari-
zação entre Trump e Biden são 
muito baixas. Na prática, a dis-
puta nos Estados Unidos sem-
pre se deu somente entre Repu-
blicanos e Democratas.

Julgamento
Além disso, nesta segunda-

-feira a Suprema Corte dos Esta-
dos Unidos emitiu um comuni-
cado que determina que Donald 
Trump conta com imunidade 
presidencial limitada em relação 
aos atos feitos enquanto era pre-
sidente dos Estados Unidos, de 
2017 a 2021. Na prática, a deci-
são beneficia o republicano, que 
é investigado por supostamente 
tentar reverter as eleições presi-
denciais de 2020, enquanto esta-
va à frente da Casa Branca.

A decisão é vista com uma 
vitória para Trump, já que ela 
deve atrasar os julgamentos 
dos processos contra o ex-pre-
sidente, que já tinham a expec-
tativa de acontecer apenas de-
pois das eleições presidenciais, 
em 5 de novembro.

Lula defende que decisão sobre concorrer ou não cabe a ele
Ricardo Stuckert/PR

Lula terá em 2026 a mesma idade que Biden tem hoje

Por ana Paula Marques

O presidente da Argentina, 
Javier Milei, desistiu de parti-
cipar da Cúpula do Mercosul 
na próxima segunda-feira (8), 
em Assunção, no Paraguai. No 
entanto, confirmou sua pre-
sença na reunião da Conferên-
cia Política de Ação Conserva-
dora (Cpac), que será realizada 
no próximo fim de semana em 
Balneário Camboriú, em San-
ta Catarina. Milei embarca 
para o Brasil no sábado (6) e 
retorna para a Argentina no 
domingo (7).

Em meio à crescente tensão 
entre os presidentes do Brasil, 
Luiz Inácio Lula da Silva, e da Ar-
gentina, a decisão de não ir à cú-
pula e participar da conferência 
que tem a presença confirmada 
do ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL) causa a preocupação de um 
aprofundamento da crise bilate-
ral que cerca os dois governos.

Farpas
Tensão que começou ainda 

em 2023, durante a campanha 
eleitoral na Argentina. Na épo-
ca, Milei era o então candidato 
da ultradireita argentina e se 
referiu a Lula como “comunista 
e corrupto”. Ao mesmo tempo, 
o presidente brasileiro apoiou 
Sergio Massa, principal concor-
rente de Milei. Após a vitória 
do autodeclarado anarcocapi-
talista—ideologia politica que 
defende o livre mercado, a pro-
priedade privada e a extinção do 
Estado—foram feitos esforços 

diplomáticos dos dois lados 
para tentar diminuir as arestas, 
gerando uma aparente calma 
entre os dois principais países da 
América do Sul.

A calma começou a desapa-
recer na semana passada, quan-
do o presidente brasileiro disse, 
em referência às declarações de 
Milei de 2023, oque ele deve-
ria “pedir desculpas ao povo do 
Brasil e a mim”. A reposta de Mi-
lei foi chamar Lula de “esquer-
dista com o ego inflado”.

“Qual é o problema? Que eu 
disse que ele era corrupto? Ele 
não foi preso por corrupção? E 
o que eu disse, comunista? Ele 
não é comunista? Desde quan-
do você tem de se desculpar por 
dizer a verdade?”, ironizou Milei.

Conferência
A Casa Rosada—sede do 

governo da Argentina—confir-
mou que Milei participará da 
conferência. Na reunião da Cpac 
também estarão presentes os diri-
gentes de extrema-direita chilena 
José Antonio Kast e o mexicano 
Eduardo Verástegui.

Segundo a publicação posta-
da pelo deputado Eduardo Bol-
sonaro (PL-SP) em seu perfil no 
X (antigo Twitter), Milei, além 
de participar do evento, também 
terá um encontro “bilateral” com 
o ex-presidente Jair Bolsonaro. 
Porém, apesar de confirmar pre-
sença na conferência, a Casa Ro-
sada não confirmou reunião com 
o ex-presidente do Brasil.

“Falei agora com o presidente 

da Argentina, Javier Milei, que 
confirmou a vinda ao CPAC 
Brasil. Trata-se do maior encon-
tro de conservadores de toda a 
história da América Latina. Além 
de palestrar, ele também terá reu-
nião bilateral com o Jair Bolsona-
ro”, escreveu na rede.

Mercosul
A justificativa para não par-

ticipar da Cúpula do Mercosul 
foi “agenda sobrecarregada”. De 
acordo com o porta-voz da Presi-
dência argentina, Manuel Ador-
ni, Milei será representado pela 
ministra das Relações Exteriores, 
Diana Mondino. O porta-voz 
de Milei negou que a desistên-
cia do argentino esteja ligada às 
recentes farpas trocadas entre ele 
e Lula. Entretanto, até a sema-
na passada, a presença de Milei 
na cúpula de Assunção era dada 
como certa, e só foi desmarcada 
após fala do presidente brasileiro.

Tanto o ex-presidente Bol-
sonaro quanto o deputado 
Eduardo, filho do ex-presi-
dente, participaram em 10 de 
dezembro passado da posse de 
Milei, na qual o governo bra-
sileiro foi representado pelo 
chanceler Mauro Vieira.

Criado em 1991, o Mercosul 
busca garantir a integração entre 
países da região, implementan-
do parcerias em nível comercial, 
político e diplomático, além de 
aumentar os investimentos. In-
tegram o Mercosul a Argentina, 
Bolívia, Brasil, Paraguai e Uru-
guai. A Venezuela está em pro-
cesso de adesão ao bloco.

Milei deve vir ao Brasil, mas 
não irá se encontrar com lula

Reprodução/@javiermilei

Milei deverá se encontrar com Bolsonaro

CORREIO BASTIDORES

Criticado no caso aborto, 
Lira defende mulheres 

PEC das Drogas deve 
demorar a avançar na Câmara

Representantes Gaveta

Na estrada

Prioridade

Liberou geral

Bloqueio

Alvo de muitas críticas 

por ter pautado a vota-

ção da urgência do tal 

projeto do aborto, Lira 

tratou de, ontem, ressal-

tar o papel da presença 

feminina na política na 

abertura da  Reunião de 

Mulheres Parlamentares, 

ligada ao G20.

Falou na necessida-

de de as mulheres terem 

mais voz, autonomia, se-

gurança e oportunidades 

e defedeu vagas específi-

cas para mulheres no par-

lamento. Ele só retornará 

hoje à noite para Brasília.

Com isso, a reunião de 

líderes que ocorre às ter-

ças passará para amanhã, 

o que transfere para quin-

ta a votação de projetos 

mais importantes. Mas a 

pauta não deverá trazer 

grandes emoções.

Apesar da irritação do 

Congresso com o Su-

premo Tribunal Federal, 

muitos deputados não  

animados em tocar a pro-

posta de emenda consti-

tucional que classifica de 
crime o porte de qualquer 

quantidade de drogas. 

Semana passada, o  

STF descriminalizou a pos-

se de até 40 gramas de 

maconha desde que não 

haja evidências de tráfico. 
Em resposta, o presiden-

te da Câmara, Arthur Lira 

(PP-AL),  criou comissão 

para analisar a PEC das 

Drogas, apresentada pelo 

presidente do Senado, Ro-

drigo Pacheco (PSD-MG).

Na Câmara, não há dú-

vida de que, a exemplo do 

que ocorreu no Senado, 

o projeto será aprovado 

com facilidade caso vá a 

plenário. Mas há o temor 

de se comprar briga com 

o STF e com boa parte da 

população. 

Até a tarde de ontem, ape-

nas dois partidos haviam 

indicado seus represen-

tantes na comissão criada 

por Lira, que terá 34 titula-

res e o mesmo número de 

suplentes. O grupo terá 

que apresentar relatório 

em até 40 sessões, o que 

deverá deixar o caso para 

o fim do ano.

Jandira Feghali (PCdoB-

-RJ) quer que partidos de 

esquerda não indiquem 

nomes para a comissão. 

“Queremos botar (a PEC) 

na gaveta”, diz. Autor do 

projeto que criminaliza 

aborto após 22 semanas 

de gestação, Sóstenes Ca-

valcante (PL-RJ) vai na di-

reção contrária.

Ao visitar Belford Roxo 

(RJ) na sexta, a ministra 

da Saúde, Nísia Trindade, 

seguiu a orientação do 

presidente Lula de não 

ficar presa em seu gabi-
nete. Também na semana 

passada esteve em Petró-

polis (RJ) e em cidades de 

Minas. Tem ido muito ao 

Rio Grande do Sul.

O foco de Lira é encami-

nhar a votação dos proje-

tos de lei que regulamen-

tam a reforma tributária 

— os relatórios dos dois 

grupos formados para tra-

tar do tema deverão ser 

entregues amanhã. A pri-

meira votação é prevista 

para a outra quarta-feira, 

dia 10.

O deputado Lindbergh 

Farias (PT-RJ) formalizou a 

dissidência em relação ao 

apoio do seu partido à re-

eleição de Eduardo Paes 

(PDS) à prefeitura do Rio. 

Lançou o Movimento Pe-

tistas com Tarcísio (Motta, 

do Psol). A insistência de 

Paes em fazer chapa pura 

facilita a pulada de cerca.

A preocupação de Lira 

em aprovar a regulamen-

tação da reforma tribu-

tária é tamanha que ele 

decidiu bloquear prati-

camente todas as outras 

atividades da Câmara na 

próxima semana. Quer 

que todos os deputados 

se concentrem nas mu-

danças nos impostos. 

Bruno Spada/Câmara dos Deputados

Pedro França/Agência Senado

Lira discursa no encontro de mulheres parlamentares

Rodrigo Pacheco é autor da PEC das Drogas

POR FERNANDO MOLICA
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Petrobras eleva querosene 
de aviação (QAV) em 3,2%

Preços industriais se mantêm 
em alta firme em junho

CORREIO ECONÔMICO

Fatores positivos Emprego sobe

Portabilidade

Competitivo

Reduzir a dívida

Estados

Após ter reduzido, em 
7,6%, em 1º de junho, o 
preço médio da commo-
dity, a Petrobras (PETR3, 
PETR4) anunciou, nessa 
segunda-feira (1º), alta de 
3,2% no valor médio de 
venda do querosene de 
aviação (QAV) às distri-
buidoras, nos principais 
pontos de venda do país, 
como Duque de Caxias 
(RJ), Guarulhos (SP), Be-

tim (MG) e Paulínia (SP). 
Com a majoração, o 

litro do combustível pas-
sou a ficar R$ 0,12 mais 
caro, embora este já acu-
mule redução de 5,8%, 
desde o início do ano.

Em decorrência da 
alta, o preço mais alto do 
país hoje é praticado na 
base de Canoas (RS), o 
equivalente a R$ 3.981,50 
o metro cúbico (m³).

Indicação de ligeira ex-
pansão de atividade in-
dustrial, o Índice de ge-
rentes de compras (PMI, 
na sigla em inglês), avan-
çou de 52,1, em maio, para 
52,5, neste mês, aponta 
pesquisa, divulgada, nes-
sa segunda-feira (1º) a 
consultoria internacional 
S&P Global, ao atribuir 
o resultado positivo ao 
crescimento mais acele-
rado dos componentes 
‘produção’ e ‘estoque de 

insumos’, além de corres-
ponder ao nível de preços 
mais elevado dos últimos 
dois anos. 

De acordo com a di-
retora-associada de Eco-
nomia da S&P, Pollyana 
Lima, “o real brasileiro re-
gistrou a maior desvalori-
zação em relação ao dólar 
americano em dois anos 
[em 21 de junho], um fator 
chave para aumentar as 
pressões sobre os preços 
no setor industrial”.

Para um melhor entendi-
mento do desempenho 
positivo do setor, Pollyan-
na assinala que as em-
presas preservaram suas 
margens (de lucro), por 
meio do aumento dos 
preços de venda, con-
tenção de despesas com 
insumos e criação de em-
pregos no setor.

A despeito da perda de 
competitividade externa, 
face à depreciação cam-
bial e da alta de preços, o 
movimento de contrata-
ções se manteve em as-
censão, reforçando os da-
dos oficiais que mostram 
o aquecimento do merca-
do de trabalho, assinala a 
diretora da S&P Global.

Prioridade para a institui-
ção financeira que ofe-
recer as melhores con-
dições de renegociação. 
Com base nessa premis-
sa, passa a valer, a partir 
dessa segunda-feira (1º), 
a portabilidade para o sal-
do devedor da fatura, por 
parte de detentores do 
cartão do crédito.

Ao atingir paridade de 
65,36% em relação à ga-
solina, o etanol está mais 
competitivo que o com-
bustível fóssil em oito es-
tados e no Distrito Fede-
ral, na semana passada, 
de acordo com pesquisa 
da Agência Nacional do 
Petróleo, Gás Natural e 
Biocombustíveis (ANP). 

O objetivo da medida – 
por resolução aprovada, 
em dezembro de 2023, 
pelo Conselho Monetário 
Nacional (CMN), que tam-
bém baixou os juros do 
rotativo – é a redução do 
endividamento e contri-
buir para aumentar a ca-
pacidade de planejamen-
to do consumidor.   

No ranking regional, o 
etanol era mais com-
petitivo que a gasolina: 
Acre (67,76%), Amazonas 
(68,04%), Goiás (66,21%), 
Mato Grosso (59,83%), 
Mato Grosso do Sul 
(64,31%), Minas Gerais 
(67,97%), Paraná (65,95%) 
e São Paulo (65,01%), além 
do DF (65,87%). 

Divulgação

Divulgação

Biocombustível acumula redução de 5,8% no ano

Nível de preços é o mais alto dos últimos dois anos

Focus eleva IPCA para este 
ano pela oitava vez seguida
Boletim do BC também subiu previsão para 2025, de 3,85% para 3,87%

Por marcello Sigwalt

Contabilizando a oitava 
semana de alta consecutiva, o 
boletim Focus do Banco Cen-
tral (BC) voltou a elevar, pela 
8ª vez seguida, de 3,98% para 
4%, a previsão do mercado fi-
nanceiro para o IPCA (Índice 
Nacional de Preços ao Con-
sumidor Amplo) deste ano, 
o mesmo valendo para 2025 
(nona alta seguida), que subiu 
de 3,85% para 3,87%, o cha-
mado ‘horizonte relevante’, 
que serve de parâmetro às de-
cisões do Comitê de Política 
Monetária (Copom) quanto 
à taxa básica de juros (Selic). 

Em contraste, as estimativas 
para 2026 e 2027 foram man-
tidas em 3,6% e 3,5%, respecti-
vamente.

Enquanto as ‘apostas’ para a 
inflação avançam firme, aque-
las em relação ao PIB em 2024 
estacionaram em 2,09%, assim 
como continuaram em 2% para 
2025, 2026 e 2027. 

À semelhança do marasmo 
econômico, o Focus manteve, 
como na semana anterior, a Se-
lic em 10,5% ao ano para este 
ano, e em 9,50% ao ano, para 

o próximo. Para 2026 e 2027, 
esta continuou em 9% ao ano. 

Cotado hoje a R$ 5,66, a 
projeção do dólar para o final 
de 2024 foi ampliada de R$ 
5,15 para R$ 5,20 em 2024, e 
de R$ 5,15 para R$ 5,19, para 
o ano que vem.

‘Imexível’ em -0,70 do 
PIB ficou a previsão do resul-
tado primário para este ano, 

enquanto esta se agravou, de 
-0,60% do PIB para -0,64% do 
PIB, para 2025; de -0,50% do 
PIB, para 2026, e de -0,45% do 
PIB para -0,50% do PIB para 
2027. Já a dívida pública para 
2024 subiu de 63,68% do PIB 
para 63,70% do PIB, mas re-
cuou, de 66,50% do PIB para 
66,40% do PIB em 2025. 

A exemplo de semanas an-

teriores, o prognóstico de supe-
rávit da balança comercial caiu 
de US$ 81,78 bilhões para US$ 
81,55 bilhões, mas cresceu de 
US$ 76,01 bilhões para US$ 
76,02 bilhões para 2025. 

Para 2026, houve avanço de 
US$ 77,64 bilhões para US$ 
77,82 bilhões, e de US$ 77,0 
bilhões para US$ 78,50 bi-
lhões, para 2027.

Divulgação

Enquanto previsão para o IPCA deste ano sobe pela 8ª vez, à do PIB ‘empaca’ em 2,09%

Por marcello Sigwalt

Um dia após a Aneel 
(Agência Nacional de Energia 
Elétrica) anunciar a retomada 
da bandeira tarifária amarela 
– sinal de aumento breve das 
contas de luz – a Confederação 
Nacional da Indústria (CNI) 
divulgou, nessa segunda-feira 
(1º), estudo, segundo o qual 
60% das 1.002 indústrias con-
sultadas pela entidade elegeram 
a carga tributária como o fator 
determinante para a elevação 
do insumo básico.

No mesmo levantamento, 
outras 55% das indústrias en-
tendem que o excesso de subsí-
dios é um fator que impacta ne-
gativamente a competitividade 
industrial. Para outras 47%, 
tais subsídios estão diretamente 
associados ao custo elevado da 
energia elétrica. 

Entre as variáveis que afe-
tam os preços da energia, a 
consulta destacou os períodos 

de seca (29%); custos de trans-
missão de energia (27%); sub-
sídios pagos na conta de luz 
(17%) e custo da geração de 
energia (16%).

A pesquisa da CNI coinci-
de com aquela apresentada pela 
Aneel, pela qual 44,1% do valor 
da conta de luz decorre de im-

postos e encargos.  
A confederação assinala, 

ainda, que 53% das indústrias 
perceberam, nos últimos 12 
meses, majoração das contas 
de luz, ao passo que 43% admi-
tiram que o impacto da ener-
gia elétrica é muito expressivo 
para o segmento. 

Para 80% delas, a energia 
elétrica é a matriz mais utili-
zada no processo industrial, 
seguido da solar (10%); gás 
natural (2%); óleo diesel (2%) 
e lenha (1%). 

Os dados da pesquisa reve-
lam que a energia elétrica é a 
fonte energética mais utilizada 
por 80% das indústrias para o 
processo industrial. Na sequên-
cia, aparecem energia solar 
(10%), gás natural (2%), óleo 
diesel (2%) e lenha (1%).  Para 
o presidente da CNI, Ricardo 
Alban, “o custo da produção da 
energia no Brasil é barato, mas 
a nossa conta de luz é uma das 
mais caras do mundo. Reduzir 
o preço da energia é uma obses-
são da indústria brasileira. Para 
isso, a diminuição dos encargos 
é um imperativo não apenas 
para contribuir com a compe-
titividade do setor industrial, 
mas para garantir a sustentabi-
lidade econômica do próprio 
setor elétrico nacional”.

carga tributária pressiona contas de luz
Divulgação

Ao onerar insumo, subsídio afeta competitividade industrial

Confiança Empresarial é neutra em junho

Há 30 anos, dragão da hiperinflação caía

Estabilidade sem perspecti-
va certa. Assim pode ser classi-
ficado o resultado de junho do 
Índice de Confiança Empre-
sarial (ICE), que ficou neutro 
(0,0 ponto), pela segunda vez 
seguida, no mês passado, per-
manecendo nos mesmos 95,6 
pontos anteriores, divulgou, 
nessa segunda-feira (1º) a Fun-
dação Getúlio Vargas (FGV). 
Este percentual foi o mesmo 
atribuído ao segundo trimestre 
do ano (2T24), superando, as-

sim, os 94,8 pontos verificados 
no trimestre imediatamente 
anterior (1T24).

Em nota oficial, o superin-
tendente de Estatísticas Pú-
blicas do Instituto Brasileiro 
de Economia da FGV (Ibre/
FGV), Aloisio Campelo Ju-
nior, acentua que “a confiança 
empresarial estacionou no se-
gundo trimestre em patamar 
ligeiramente superior ao do 
trimestre anterior, numa desa-
celeração da tendência de recu-

peração observada no início do 
ano. O resultado pode ter sido 
influenciado pelo impacto das 
enchentes no Rio Grande do 
Sul sobre o nível de atividade 
econômica corrente da região, 
uma vez que o Índice de Expec-
tativas voltou a subir no mês e a 
atingir o maior nível desde se-
tembro de 2022”. 

Segundo Campelo Júnior, 
“enquanto a indústria e a cons-
trução continuam a apresentar 
resiliência, os serviços e, prin-

cipalmente, o comércio vêm 
registrando perda de fôlego nos 
últimos meses”.

Diferentemente do índice 
geral (ICE), o Índice de Situa-
ção Atual Empresarial (ISA-E) 
caiu 0,7 ponto, na passagem de 
maio para junho, a 95,1 pontos, 
ao passo que o Índice de Expec-
tativas (IE-E) subiu 0,6 ponto, 
a 96,0 pontos – puxada pela 
alta de 1,2 ponto da percepção 
sobre a demanda nos próximos 
três meses, a 95,8 pontos.

Marco da estabilização eco-
nômica, cujos efeitos perduram 
até os dias atuais, o Plano Real, 
lançado há 30 anos (completos 
nessa segunda-feira, 1º), pelo 
governo Itamar Franco (1992-
1995), foi o único, dos diversos 
planos econômicos, a ser bem-
-sucedido em derrubar o ‘dra-
gão’ da hiperinflação. 

Mas para cumprir essa ta-
refa, a equipe econômica do 
mandatário mineiro teria de ‘de-

sindexar’ a inflação, ou seja, im-
pedir que as variações de preços 
fossem repassadas para o mês se-
guinte, o que valeu uma taxa de 
2.000% no início de 1990.

Como solução estabiliza-
dora, foi criado um superinde-
xador, a Unidade Real de Valor 
(URV), em que todos os preços 
e salários foram expressos em 
cruzeiros reais e em URV, com 
variação diária, por meio de um 
atrelamento relativo ao dólar. 

No dia da criação do real, cada 
R$ 1 valia uma URV ou 2.750 
cruzeiros reais. 

No caso do exitoso Plano 
Real, o ‘toque mágico’ foi a 
capacidade de a URV ‘reali-
nhar’ os chamados preços rela-
tivos – conceito que se refere 
à quantidade de bens e de ser-
viços distintos que podem ser 
adquiridos com uma mesma 
quantia – deixar o câmbio fixo 
e os juros elevados, a fim de 

atrair capital estrangeiro. 
A engenharia financeira deu 

resultado e a inflação, medida 
pelo IPCA, caiu de 47,43% em 
junho de 1994, para 1,71%, em 
dezembro do mesmo ano. 

O Congresso Nacional tam-
bém contribuiu com o plano, 
ao aprovar medidas para o ‘sa-
neamento’ das contas públicas, 
com a criação do Fundo Social 
de Emergência, que desvinculou 
parte das receitas do governo.
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Treinador

Cobiçado Aprovado

Anunciados

V O L T A Ç O 

CEDE JOGA-

DOR PARA CO-

REIA

O Volta Redon-
da FC comuni-
cou, nesta se-
gunda-feira, dia 
01, o emprésti-
mo do atacante 
Italo Carvalho 
para o Daegu, 
da Coreia do Sul. 
A negociação chegou nos valores ajustados entre o Es-
quadrão de Aço e o atleta, em sua renovação de contrato 
no fim do ano passado. O contrato com Italo prevê uma 
cláusula de empréstimo por propostas de R$500 mil re-
ais, mas o clube negociou e recebeu o valor de R$ 700 
mil reais pelo empréstimo de 1 ano. Na negociação, Italo 
Carvalho renovou seu contrato com o Volta Redonda até 
o fim de 2026. O Tricolor de Aço deseja sucesso ao ata-
cante em seu novo desafio. Outra novidade anunciada 
foi a chegada do zagueiro Léo Rigo, de 29 anos, para a 
sequência da Série C do Campeonato Brasileiro. O atleta 
defendeu o Hercílio Luz-SC nas últimas duas temporadas 
e assinou contrato até o fim do Brasileirão. Em 2024, Léo 
Rigo disputou 14 jogos entre Campeonato Catarinense e 
Série D. 

O Fluminense anunciou 
a contratação do técnico 
Mano Menezes, que foi 
demitido do Corinthians 
há cinco meses. Ele assi-
nou contrato até dezem-
bro de 2024 e tentará sal-
var o Flu do rebaixamento.

Enfim se adaptando ao 
Vasco, o meia Adson re-
cebeu uma proposta do 
futebol mexicano que 
agradou o empresário do 
jogador. O valor pago pela 
transferência seria em tor-
no de R$ 35 milhões.

Depois de contar com a 
aprovação da presidente 
do Palmeiras, agora é o 
treinador Palestrino, Abel 
Ferreira, que defende a 
contratação de Gabigol. 
Porém, o Flamengo quer 
vender o atacante.

O Botafogo anunciou dois 
reforços na segunda-feira 
(1º). São o volante Allan e 
o atacante Igor Jesus. Os 
dois atletas despertam 
a curiosidade da torcida, 
que quer vê-los reforçando 
a equipe o quanto antes.

Vinicius Valim/VRFC

Italo Carvalho vai para o Daegu

CORREIO NO MUNDO

Ameaças I

Mísseis I

Confronto com os policiais

Mísseis II

Ameaças II

PROTESTOS

Judeus ul-
traortodoxos 
foram às ruas 
no domingo 
e entraram 
em confronto 
com a polícia 
durante um 
protesto con-
tra a decisão 
que obriga 
alistamento para 
o serviço militar em Israel. Os ultraortodoxos se reuni-
ram no centro de Jerusalém para protestar. Desde a de-
cisão da Suprema Corte, uma sequência de protestos 
foram feitos e o de domingo passou a ficar violento.

Os Estados Unidos colo-
caram suas bases milita-
res na Europa em estado 
de alerta a partir do fim 
de semana devido a riscos 
aumentados de ataques 
terroristas durante a Eu-
rocopa, na Alemanha, e as 
Olimpíadas de Paris.

A Coreia do Norte dispa-
rou dois mísseis balísticos 
na segunda, e o segundo 
projétil pode ter falhado e 
explodido em pleno voo, 
possivelmente lançando 
destroços no interior do 
país, de acordo com a Co-
reia do Sul.

Segundo a polícia isra-
elense, o grupo atirou 
pedras e atacou o carro 
de um ministro ultraor-
todoxo. Vídeos nas redes 
sociais mostram quando 
os protestantes cercam o 
veículo com batidas nas 
janelas. Os manifestantes 

também acenderam fo-
gueiras nas ruas.
Cinco pessoas foram pre-
sas. De acordo com publi-
cação do jornal Times of 
Israel, dois foram detidos 
por agredirem policiais e 
outros três por atirarem 
objetos. 

O primeiro míssil balístico, 
de curto alcance, foi lan-
çado às 5h05 locais (17h05 
de domingo em Brasília) 
e o segundo quase 10 mi-
nutos depois, segundo o 
Estado-Maior Conjunto 
(EMC) sul-coreano em um 
comunicado.

Segundo disse nesta se-
gunda (1º) Sabrina Sin-
gh, porta-voz adjunta do 
Pentágono, não há uma 
ameaça única relativa 
aos eventos esportivos. “É 
uma combinação de fato-
res, incluindo os eventos”, 
afirmou.

Reprodução

Atos contra serviço militar

Trump tem vitória judicial

A Taça das Favelas vem aí!

Suprema Corte decide que presidentes têm imunidade parcial

Evento reuniu as comunidades, marcas e talentos em Madureira

Em uma vitória para Do-
nald Trump, a Suprema Corte 
dos EUA reconheceu, em deci-
são divulgada na segunda, que 
presidentes americanos pos-
suem algum grau de imunidade 
contra persecução penal por 
crimes cometidos no cargo. A 
decisão foi apoiada por 6 juízes 
e rejeitada por 3.

Chamada de tese de imuni-
dade presidencial, o argumento 
foi apresentado pela defesa do 
republicano para desmontar os 
processos criminais que o acu-
sam de tentar reverter a derro-
ta na eleição de 2020, quando 
ainda estava na Casa Branca. 
No entendimento da Suprema 
Corte, presidentes têm imuni-
dade absoluta em relação a atos 
oficiais do cargo, entendidos 
como aqueles atribuídos pela 
Constituição, mas não em rela-
ção a atos não oficiais.

A decisão afeta sobretudo o 
processo do 6 de Janeiro. Ago-
ra, as acusações feitas pelo con-
selheiro especial Jack Smith, 

do Departamento de Justiça, 
podem ser questionadas pela 
defesa do republicano sob o ar-
gumento de que diriam respei-
to a atos oficiais.

Cabe à juíza Tanya Chu-
tkan, que supervisiona o pro-
cesso na primeira instância do 
circuito federal, definir quais 
atos de Trump são de caráter 

privado e quais são oficiais. 
Das quatro acusações feitas por 
Smith, três tratam de conspira-
ção e uma de obstrução de um 
procedimento oficial.

Está nessa zona cinzenta, 
por exemplo, conversas manti-
das entre Trump e o então vi-
ce-presidente, Mike Pence, em 
torno da confirmação da vitória 

de Joe Biden pelo Congresso o 
empresário pressionou Pence 
para rejeitar o procedimento. 
Discussões semelhantes entre o 
republicano e autoridades esta-
duais, para que revissem a vitó-
ria democrata em suas regiões, 
também estão nessa categoria.

Por: Fernanda Perrin 
(Folhapress)

No último sábado 
(29), a sede da Cufa, 
em Madureira, foi ce-
nário do emocionan-
te pré-lançamento da 
Taça das Favelas Rio 
2024. Com um cli-
ma de união e expec-
tativa, os jornalistas 
Alexandre Hender-
son e Diego Moraes 
conduziram o even-
to, sorteando as cha-
ves das competições 
masculina e feminina. 
Também realizaram 
sorteios de ingressos 
para o jogo Flamen-
go vs Cruzeiro, que 
ocorreu no domingo 
(30), no Estádio do 
Maracanã, distribuí-
dos entre as favelas 
participantes.

R e p r e s e n t a n t e s 
das marcas patroci-
nadoras e parceiras marcaram 
presença, reafirmando seu 
apoio à iniciativa.

O jornalista Alexandre 
Henderson destacou a impor-
tância do evento para a inte-
gração social dos jovens das 
favelas.

“É claro que vai ter um cli-
ma de competição no campo, 
mas a celebração é incrível. 
Você vê que pessoas de times 
diferentes são amigos na vida, 
brincam, e isso é o esporte. O 
esporte vai muito além das 
questões geográficas e das di-
ficuldades que enfrentamos. 
Ele supera até as questões de 
violência que assolam nossa 
cidade. Aqui, o esporte agre-
ga tudo, e isso é maravilhoso”, 
afirmou Alexandre.

O apresentador Diego 
Moraes compartilhou sua 
emoção em fazer parte do 
evento, destacando um mo-
mento especial.

“Quando chamei o olhei-
ro do Botafogo, ele se emo-
cionou ao relembrar sua his-
tória. Contou que o futebol 
mudou sua vida, permitindo 
que se tornasse um jogador 
profissional. A família dele 
tem o que tem hoje graças 
ao futebol. E, ao selecionar 
garotos, ele entende o sonho 
de cada um, porque já viveu 
esse sonho. Ele cuida com ca-
rinho do sonho de cada um”, 
contou Diego Moraes, emo-
cionado.

O hino da Taça, “Cora-
ção nos Pés”, escrito por Jorge 

Nei da Favela do Fonseca, em 
Niterói, e interpretado por 
Dudu Nobre, Tierry e Nega 
Gizza, foi uma das principais 
atrações. A música, que já tem 
um clipe no YouTube, emo-
cionou o público.

Além disso, o evento con-
tou com diversas atividades 
de entretenimento, incluindo 
um duelo de habilidade entre 
jogadoras, um jovem demons-
trando um passinho de funk, 
e a presença de um cantor de 
funk, animando ainda mais os 
presentes.

Elaine Caccavo, co-presi-
dente da Cufa Rio, falou so-
bre o projeto Taça das Favelas.

“A Cufa sempre teve em 
seu foco principal o olhar 
atento para o território da 

favela, buscando enxergar as 
oportunidades e potenciali-
dades que podemos explorar. 
Trabalhamos com esporte, 
lazer, cultura e entretenimen-
to. A Taça das Favelas é um 
projeto que realizamos há 
13 anos e, neste ano, traze-
mos a novidade de um clipe 
que une a cultura do futebol 
com o samba, o que tem tudo 
a ver com nossa proposta. A 
Taça das Favelas representa a 
união de todas as favelas do 
Rio de Janeiro”, afirmou a co-
-presidente.

A Taça das Favelas Rio é 
uma realização da InFavela 
e Cufa, com o campeonato 
iniciando no próximo sába-
do, 6 de julho, no campo do 
Realengo.

Reprodução

Divulgação/ Taça das Favelas

A decisão afeta sobretudo o processo do 6 de Janeiro

A Taça das Favelas terá início no próximo sábado (6), no campo do Realengo, na Zona Oeste

Espanha barra anistia 
a separatista catalão

tentativa de golpe foi 
uma farsa, diz Milei

O Tribunal Constitucional 
espanhol decidiu, na segunda, 
manter o mandado de prisão 
contra um dos principais no-
mes do movimento separatista 
catalão, Carles Puigdemont.

O líder ocupava o cargo 
equivalente ao de governador 
da Catalunha na época em que 
tentou declarar a independên-
cia da região. Após o fracasso 
da empreitada, em 2017, fugiu 
para a Bélgica, e de lá para a 
França, em 2022.

Agora, sete anos depois, 

Puigdemont acreditava que en-
fim poderia voltar ao país.

O motivo era uma lei de 
anistia aos independentistas ca-
talães julgados ou condenados 
por sua participação na tenta-
tiva de secessão, aprovada pelo 
Parlamento espanhol em maio. 
A lei foi uma exigência dos se-
paratistas catalães para formar 
uma coalizão com o socialista 
Pedro Sánchez e, assim, permi-
tir a ele assumir um novo man-
dato como primeiro-ministro, 
em novembro passado.

O governo de Javier Milei se 
somou na noite do último do-
mingo (30) à narrativa de que a 
tentativa de golpe fracassada na 
Bolívia se tratou, na verdade, de 
uma farsa. 

Em comunicado, o gabinete 
do presidente da Argentina dis-
se “repudiar a falsa denúncia de 
golpe de Estado”.

O líder ultraliberal vai, 
dessa maneira, na contramão 
de seus homólogos regionais 
que, em peso, manifestaram 
solidariedade ao governo do 

presidente Luis “Lucho” Arce, 
pupilo de Evo Morales que hoje 
está em rota de colisão com seu 
padrinho político.

“O relato era pouco crível, e 
os argumentos não se encaixa-
vam com o contexto sócio-po-
lítico” da Bolívia, disse o gover-
no Milei. Ainda afirmou que 
o partido governista, o MAS 
(Movimento ao Socialismo) 
controla os poderes Judicial e 
Executivo e as Forças Armadas.

Por; Mayara Paixão/ 
Folhapress
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Qualifica Maricá: inscrições 
estarão abertas até sexta-feira

G20: Fórum da Juventude 
debate inclusão e diversidade

CORREIO FLUMINENSE

Combate à fome e desigualdade

Restaurante Cidadão

Cursos oferecidos pelo ‘Qualifica’ 

A Prefeitura está com ins-
crições abertas até sexta-
-feira (05/07) para o oitavo 
ciclo do Qualifica Maricá, 
programa de capacitação 
profissional desenvolvido 
pelo Instituto de Ciência, 
Tecnologia e Inovação de 
Maricá (ICTIM) em parce-
ria com a Secretaria de 
Trabalho. São oferecidas 
1.425 vagas em 16 cursos 
gratuitos com duração de 

três meses e carga horária 
de 160 a 280 horas/aula. Do 
total de vagas, 30% são re-
servadas para beneficiários 
de programas sociais do 
município e pessoas com 
deficiência. As inscrições 
são feitas pelo site www.
qualificamarica.com.br até 
às 23h59 de sexta-feira. É 
necessário ser morador de 
Maricá, maior de 18 anos e 
preencher a ficha online.

A Frente Parlamentar da 
Juventude, da Assembleia 
Legislativa do Estado do 
Rio de Janeiro (Alerj), rea-
lizou na última sexta-feira 
(28/06) o Fórum Regional 
de Diálogo do Y20, grupo 
oficial de engajamento 
da juventude dos países 
membros do G20. O even-
to debateu políticas rela-
cionadas à crise climática, 
inserção no mercado de 
trabalho, tecnologia, diver-
sidade e inclusão e o com-

bate à fome. As temáticas 
nos Fóruns do Y20 pelo país 
farão parte do Y20 Summit, 
programado para os dias 
10 e 17 de agosto de 2024, 
na cidade do Rio. A mesa 
de abertura contou com a 
participação de autorida-
des, dentre elas o presiden-
te do Y20, Marcus Barão. 
Ele afirmou que o desafio 
é levar os temas debatidos 
nos fóruns que vêm acon-
tecendo Brasil afora para os 
líderes mundiais do G20. 

O primeiro painel do dia 
realizado pelo Fórum, na 
Assembleia Legislativa, se 
debruçou sobre a temá-
tica da fome, pobreza e 
desigualdade social. Leo-
nardo Medeiros, fundador 
da organização Realiza.vc, 
destacou a importância 
do 3º setor para articular 
políticas de empregabi-

lidade com o Estado e o 
setor privado. Ele pon-
tuou ainda a importân-
cia da manutenção dos 
estagiários no mercado 
de trabalho, combatendo 
o “turismo nas vagas de 
aprendiz”. “Precisamos de 
um plano nacional de in-
clusão produtiva”, comen-
tou Medeiros.

O Restaurante Cidadão 
Escritor Jorge Amado, no 
Centro de Niterói, vai pas-
sar por uma manutenção 
nesta terça-feira (02) e não 
abrirá ao público. O funcio-
namento será retomado na 
quarta-feira (03). A Secretá-
ria Municipal de Assistência 
Social e Economia Solidá-
ria, responsável pela gestão 

dos equipamentos, reforça 
que a população tem à 
disposição o Restaurante 
Popular Carolina Maria de 
Jesus, no Fonseca.
O Restaurante Popular ofe-
rece refeições com cardá-
pio variado, preparado por 
nutricionistas a preços sim-
bólicos R$ 2 no almoço e 
R$ 0,50 no café da manhã. 

Entre os cursos oferecidos, 
existem opções em dife-
rentes áreas de atuação 
como os setores da infor-
mática, construção civil, 
hospedagem, recursos hu-
manos, entre outras. Todas 
as aulas serão ministradas 
presencialmente, em um 
dos cinco polos do proje-
to (Centro, Condado, Inoã, 

Itaipuaçu e Ponta Negra). 
Desde o seu lançamento, 
em 2022, foram oferecidas 
8.875 vagas, distribuídas 
em sete ciclos. Com uma 
abordagem inovadora, que 
combina teoria e prática, 
o Qualifica Maricá prepara 
os alunos para os desafios 
cotidianos do mercado de 
trabalho.

Elsson Campos

Octacílio Barbosa/Alerj

Programa ‘Qualifica Maricá’ está com inscrições abertas

Fórum Regional de Diálogo do Y20 no plenário da Alerj

Transporte aéreo da 
SES-RJ conquista 1º 
lugar em Congresso

A Superintendência de 
Operações Aéreas (SOAer) da 
Secretaria de Estado de Saúde 
conquistou o primeiro lugar en-
tre os artigos científicos inscritos 
no 4º CONAER (Congresso 
Aeromédico Brasilero). Reali-
zado nos dias 26 e 27 de junho, 
em Goiás, o evento contou com 
a participação de mais de 300 
representantes de 21 estados e 
60 organizações e empresas dos 
setores de aviação e saúde, entres 
elas Ministério da Saúde, Exérci-
to, Força Aérea Brasileira, Secre-
tarias de Saúde, SAMU, Corpo 

de Bombeiros, Polícia Militar, 
DETRAN, Unidades Aéreas 
Públicas, empresas de táxi aéreo 
e universidades.

A Comissão Científica do 
Congresso Aeromédico avaliou 
37 trabalhos este ano e premiou 
a SOAer pelo artigo “Aviação Pú-
blica do Bem – Proposta de atua-
ção do transporte aéreo de órgãos 
e tecidos nas unidades de aviação 
pública do Brasil”, de autoria de 
Fábio Braga Martins, Rodrigo 
Medina, Adalberto Sobral Neiva, 
Ana Carolina Favre da Silva e Da-
nielli Braga de Mello.

Pela primeira vez, a superin-
tendência participou do evento 
com dois artigos, mostrando para 
outras equipes aeromédicas brasi-
leiras toda a logística empregada 
no transporte aéreo de órgãos e 
tecidos vitais para transplantes.

‘’O tema de transporte aéreo 
de órgãos e tecidos vitais é iné-
dito no congresso, por isso resol-
vemos levar a nossa experiência 
nesta área. Com estes artigos, 
nossa equipe quis mostrar o 
trabalho da SOAer, com o ob-
jetivo de chamar a atenção para 
a importância do apoio aéreo 

Evento contou com a participação de mais de 300 
representantes de 21 estados e 60 organizações

Divulgação SES-RJ)

Serviço de transporte aéreo da SES-RJ conquista o primeiro lugar em Congresso Aeromédico

Estado oferece mais 
de 3 mil oportunidades

sG: Colubandê ganha 
nova área de lazer

A semana começa com a ofer-
ta de 3.577 oportunidades de 
emprego formal, estágio e jovem 
aprendiz no Estado do Rio, cap-
tadas pela Secretaria de Trabalho 
e Renda. Por meio do Sistema 
Nacional de Emprego (Sine), são 
oferecidas 1.602 vagas com car-
teira assinada, distribuídas pelas 
regiões Metropolitana, Norte, 
Serrana e Médio Paraíba. E para 
quem está buscando estágio ou 
uma chance como jovem apren-
diz, há 1.975 vagas ofertadas pelo 
Centro de Integração Empresa-
-Escola (CIEE) e pela Fundação 
Mudes.

Os maiores salários, de cerca 
de R$ 11 mil, são oferecidos em 
Seropédica, na Região Metropo-
litana, para a função de laborato-
rista de concreto, profissional que 
realiza ensaios em laboratório 
de amostras de concretos e arga-
massas para testar a qualidade de 
produtos e elaborar projetos de 
construção civil. Para esse cargo, 
é necessário ter Ensino Superior 
completo e experiência. 

Também estão disponíveis na 
Região Metropolitana oportuni-
dades para motorista urbano em 
Anchieta (Rio), técnico de con-
trole do meio ambiente (Seropé-
dica), técnico em segurança do 
trabalho em Bonsucesso (Rio). 
A Região Metropolitana dispõe, 
ainda, de 130 chances para pes-
soas com deficiência (PcD).

Outra região que disponi-
biliza vagas, é a Norte, com 135 
vagas, todas para a Granja dos 
Cavalheiros, em Macaé, com salá-
rio médio de R$ 2.424. São ofe-
recidos cargos para montador de 
andaimes, inspetor de sondagem, 
pintor de estruturas metálicas, 
soldador, entre outras. 

Na Região Serrana, todas as 
212 ofertas de emprego são para 
Teresópolis, principalmente no 
bairro de Várzea. A média salarial 
é de um salário mínimo, para fun-
ções como as de balconista. 

No Médio Paraíba, a captação 
de vagas reuniu 152 oportunida-
des, como técnico de segurança 
do trabalho, ajudante de obras, 
eletricista de instalações, com di-
ferentes níveis de escolaridade e 
salários.

De acordo com o Observató-
rio do Trabalho da Secretaria, a 
grande maioria (68,6%) das vagas 
captadas são do setor de Serviços 
e 31,4% do Comércio. Por nível 
de escolaridade, 48,1% pedem o 
Ensino Médio completo e 31,1% 
o Ensino Fundamental completo. 
A maior parte das vagas exige ex-
periência (80,56%).  

A secretaria lembra que é 
importante manter cadastro e 
currículos atualizados no Sistema 
Nacional de Emprego, que anali-
sa o perfil do candidato e a vaga 
cadastrada pelo empregador. 

Para se inscrever ou atualizar 
o cadastro, é necessário ir a uma 
unidade do Sine levando os docu-
mentos de identificação civil, car-
teira de trabalho, PIS/PASEP/
NIT/NIS e CPF. 

O endereço das unidades e os 
detalhes de todas as vagas ofere-
cidas podem ser encontrados no 
Painel Interativo de Vagas dispo-
nível no site da secretaria.

Em parceria com o CIEE e a 
Fundação Mudes, a Secretaria de 
Trabalho e Renda também está 
divulgando estágios para diferen-
tes escolaridades e, ainda, oportu-
nidades para jovem aprendiz. 

A Fundação Mudes oferece 
805 vagas de estágio nos níveis 
Superior, Médio e Técnico, com 
bolsa-auxílio que pode chegar a 
R$ 2 mil. Para se candidatar, basta 
acessar o site da Fundação.

Já o CIEE colocou à dispo-
sição da população do Estado 
do Rio 1.170 oportunidades de 
estágio, 687 das quais para En-
sino Superior e 483 para Ensino 
Médio, técnico e jovem aprendiz. 
Outras informações, no site do 
CIEE.

Mais uma praça renovada 
entregue à população. E com 
o diferencial da transformação 
também melhorar o fluxo viário 
ao redor. Assim foi inaugurada a 
Praça Governador Leonel Brizo-
la, mais conhecida como Praça do 
Colubandê, pelo prefeito Capi-
tão Nelson, na manhã do último 
domingo (30). O evento contou 
com a Caravana de Arte e Lazer, 
da Fundação de Artes, Esporte e 
Lazer de São Gonçalo (Faesg) e 
com a apresentação da Camerata 
da Orquestra Municipal. 

“Essa praça não é minha, não 
é do vereador, não é do deputado, 
é de vocês. Cuidem dela como se 
fosse a casa de vocês. Porque se 
a gente parar qualquer trabalho 
para voltar aqui para fazer a ma-
nutenção, vai atrasar em outro 
lugar e a gente tem que continuar 
trabalhando muito. Nós tínha-
mos que melhorar o trânsito aqui 
e entregar uma praça digna para a 
população. Foi um trabalho mui-
to grande realizado no Coluban-
dê, que já recebeu também a Clí-
nica Municipal Gonçalense, além 
de drenagem e pavimentação de 
ruas. Estamos conseguindo res-
gatar o orgulho de ser gonçalense 
e, por isso, fiz questão de colocar 
a placa “Orgulho de Ser Gon-
çalense”, disse o prefeito Capitão 

Nelson. 
A 13ª praça foi revitalizada 

pela Secretaria Municipal de 
Transportes seguindo os moldes 
do projeto Praça Renovada, mas 
com requalificação viária das 
ruas ao redor. As vias receberam 
drenagem e foram pavimentadas. 
O trânsito ao redor do espaço 
público foi alterado para garantir 
maior fluidez, já que a região rece-
be caminhões e ambulâncias por 
ser próxima à Ceasa e ao Hospital 
Estadual Alberto Torres (Heat).

“O Capitão Nelson conse-
guiu montar uma equipe de pes-
soas da cidade. Ele apostou nos ta-
lentos da cidade, aproveitou, deu 
valor ao outro, valorizou o nosso 
time. O Douglas construiu todo 
esse planejamento e São Gonçalo 
está vivendo esse momento espe-
tacular e eu fico muito orgulhoso 
de ser soldado do Capitão Nel-
son. A gente precisa dessa união. 
E quem é o responsável verdadei-
ramente pela mudança em São 
Gonçalo é o povo, que acreditou 
no Capitão Nelson. Nós temos 
um prefeito que não para. Sai de 
casa às 6h da manhã, não tem sá-
bado, nem domingo. Ele cuida da 
cidade como se fosse a casa dele. 
O que esse homem está fazendo 
pela cidade, ninguém nunca fez”, 
disse o deputado Altineu Cortes.

Divulgação

Praça do Colubandê foi entregue pela prefeitura

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

nas causas da doação de órgãos 
e do transplante no Brasil’’, disse 
o coronel Fábio Braga Martins, 
um dos autores do artigo.

Outro artigo aceito, intitula-
do “Análise do transporte aéreo 
de órgãos vitais e tecidos na ges-
tão SOAer/SES-RJ”, enfatiza que 
a superintendência é responsável 
por mais de 70% dos transportes 
aéreos de órgãos vitais no Rio de 
Janeiro, utilizando apenas um 
helicóptero. Os autores são Fábio 
Braga Martins, Rodrigo Medina, 
Alzira Bruna Silva Gonçalves, 
Rogério Cosendey Perlingeiro e 
Danielli Braga de Mello.

De acordo com os estudos, 
a eficiência do transporte aéreo 
- que tem em média 87 minutos 
de voo por missão - contribuiu 
para o aumento dos transplan-
tes de corações e pulmões no 
estado, especialmente em áreas 
distantes e do interior do Rio 
de Janeiro. Esta melhoria no 
processo de transporte é vital 
para viabilizar as doações de ór-
gãos e de tecidos para pacientes 
à espera de transplante.

‘’O foco é diferenciado por-
que estamos levando a mensagem 
da doação de órgãos para um 
evento nacional, que tem a capa-
cidade de inspirar outros estados. 
Este é o resultado de um esforço 
conjunto entre o RJ Transplantes 
e a SOAer, que mostra o quanto o 
trabalho da Secretaria vem se des-
tacando no país. Nosso principal 
objetivo sempre será o de oferecer 
a melhor assistência ao paciente’’, 
destaca o tenente coronel Rodri-
go Medina, superintendente de 
Operações Aéreas.

Todos os trabalhos aceitos 
serão publicados nos anais do 
CONAER e receberão certifi-
cado e identificador de docu-
mentos em redes de computa-
dores – DOI (Digital Object 
Identifier). Atualmente, 103 
trabalhos já foram publicados 
nos anais do congresso.
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Píer do Caju é entregue à 
comunidade modernizado

Terminal Curral Falso será 
entregue ainda este ano

Limpeza na praia pela Copa América

A Prefeitura do Rio entre-
gou, no sábado (29), as 
obras de reforma e mo-
dernização do píer da Rua 
Circular da Quinta do Caju, 
na Zona Portuária. A revita-
lização incluiu a demolição 
e reconstrução total da laje, 
vigas e pilares do píer, em 
um investimento de R$ 4 
milhões.
Devido ao desgaste natural, 
a antiga estrutura do píer 
apresentava risco para a 
população e, principalmen-
te, para os pescadores que 
usam a área. Na reforma fei-
ta pela Secretaria Municipal 
de Infraestrutura também 
foram realizadas a moder-
nização da iluminação do 
Píer da Quinta do Caju, com 

instalação de 18 luminárias 
de LED e 16 postes de fibra, 
além da implantação de co-
bertura, serviços de acaba-
mento e pintura.
O prefeito Eduardo Paes, 
que inaugurou o píer jun-
to com a secretária Jessi-
ck Trairi, de Infraestrutura, 
disse que estava feliz por 
atender a uma reivindica-
ção antiga dos moradores.
“O Caju estava esquecido 
há 30 anos. A primeira vez 
que vim aqui, a situação 
era muito degradante. Hoje 
estamos em um lugar lim-
po. Mas infelizmente, ainda 
tem a questão absurda do 
lixo na Baía de Guanabara. 
É um desafio para o futuro”, 
disse Paes.

O último terminal de BRT 
a ser entregue, ainda este 
ano, será o novo Terminal 
BRT Curral Falso. Serão 
18,3 mil m², com integra-
ção entre ônibus comuns 
e vans, oriundos da Estra-
da de Sepetiba e Avenida 
Cesário de Melo. A antiga 
estação de mesmo nome 
tinha apenas 300 m². O 
novo terminal contará com 
uma passarela de acesso e 
bicicletário com 400 vagas. 
As obras seguem em ritmo 
acelerado, assim como as 
melhorias nos sistemas viá-
rios e toda a drenagem do 
entorno.
Isso faz parte da retomada 
da prefeitura do sistema 
BRT. Com o objetivo de 
resgatar a eficiência do sis-
tema e devolver uma boa 
prestação de serviço aos 
passageiros, a Prefeitura do 
Rio assumiu, em março de 
2021, a gestão municipal do 
BRT. À época, havia apenas 
120 articulados circulando 
na Transcarioca, Transo-
límpica e Transoeste. Além 
disso, 46 estações se en-
contravam fechadas.
A iniciativa resultou na re-
novação total da frota de 
articulados, na reforma de 
todas as 120 estações, na 
implantação de medidas 

de segurança, na recupe-
ração do pavimento do 
corredor Transoeste e na 
entrega das obras do cor-
redor Transbrasil, com 17 
estações, e dos terminais 
Gentileza, Deodoro, Ma-
garça, Mato Alto e Pingo 
D’Água.
No dia 22/6 foi iniciada a 
operação 24 horas do sis-
tema BRT, com sete linhas 
rodando durante a madru-
gada nos quatro corredo-
res. Além disso, foi criado 
o serviço 67, denominado 
Conexão BRT, que liga o 
Terminal Campo Grande ao 
Terminal Deodoro, na Zona 
Oeste, fazendo paradas em 
pontos de ônibus conven-
cionais. Atualmente, são 521 
ônibus novos, os “amareli-
nhos”, em operação. Toda 
a frota comprada para o 
sistema totaliza 713 ônibus.
Essas ações garantiram 
melhorias robustas para a 
população que usa diaria-
mente o serviço de trans-
porte de alta capacidade. 
Os cariocas voltaram a 
confiar no sistema BRT, ad-
ministrado pela MOBI-Rio, 
e, hoje, a média de passa-
geiros diários triplicou em 
relação a março de 2021: 
de 150 mil passou a 458 mil 
por dia.

A Comlurb vai atuar na 
área externa da Fan Zone 
CONMEBOL Copa Améri-
ca 2024, em Copacabana, 
nesta terça (2), durante o 
jogo do Brasil contra a Co-
lômbia. O evento contará 
com transmissão da par-
tida em telões, atrações 

gastronômicas e shows 
gratuitos de Xande de Pi-
lares, Fundo de Quintal e 
Toni Garrido.
A limpeza começa às 
15h em toda extensão 
da Praia de Copacabana, 
reunindo 45 funcionários, 
sendo 39 garis. 

Fábio Motta/Prefeitura do Rio

Fábio Motta/Prefeitura do Rio

Píer do Caju foi entregue à comunidade reformado

Terminal Pingo D’Água substituiu estação provisória

Novo Terminal de BRT 
Pingo D’Água é inaugurado
Em Guaratiba, terminal é 22 vezes maior que a antiga estação

Seis meses após o início da 
operação da Nova Transoeste, 
foi inaugurado no último sábado 
(29) o Terminal Pingo D’Água, 
em Guaratiba, na Zona Oeste. 
Esse é o terceiro terminal cons-
truído nesse corredor a partir da 
ampliação de antigas estações. O 
novo terminal é 22 vezes maior 
que a antiga estação e vai funcio-
nar 24 horas por dia.

A antiga estação Pingo 
D’Água, que tinha 877 m², foi de-
molida e deu lugar a um terminal 
com 19.825 m². Esse terminal pro-
porciona mais conforto e comodi-
dade aos passageiros que utilizam 
os articulados do BRT para viajar 
entre Barra da Tijuca, Guaratiba, 
Campo Grande e Santa Cruz.

Com funcionamento 24 ho-
ras, o Terminal Pingo D’Água vai 
atender uma média diária de mais 
de 10 mil passageiros. Atualmen-
te, a média de passageiros em todo 
o corredor Transoeste é de 200 
mil por dia.

“Se pudesse definir esse mo-
mento com uma palavra, diria 
que é dignidade. A gente todo dia 
acorda, dorme, tem de se alimen-
tar e em geral tem de se deslocar 
para algum lugar. Aqui, em geral 

é um lugar que a gente passa mais 
tempo do que na maioria dos ou-
tros lugares, o transporte na vida 
das pessoas é uma coisa importan-
te. E duas coisas a gente tem de ter 
no transporte: conforto e tempo”, 
destacou o prefeito do Rio, Eduar-
do Paes.

Com a inauguração do termi-
nal, a linha 19 (Pingo D’Água x 
Salvador Allende – expresso), que 
só circulava no pico da tarde, vai 
reforçar também a operação no 

pico da manhã. Além dela, fazem 
embarque e desembarque no Pin-
go D’Água as seguintes linhas: 10 
(Santa Cruz x Alvorada – expres-
so); 11 (Santa Cruz x Alvorada 
– parador), que circula entre 22h 
e 4h; 12 (Pingo D’Água x Alvora-
da – expresso); e 20 (Santa Cruz x 
Salvador Allende – expresso).

A obra do novo Terminal 
BRT Pingo D’Água gerou cer-
ca de 1.600 empregos diretos 
e indiretos. Para a construção, 

foram utilizadas 250 toneladas 
de aço e nove milhões de litros 
de concreto.

Com a entrega do Pingo 
D’Água, a Prefeitura do Rio to-
taliza três estações que foram 
transformadas em terminal. O 
primeiro, Magarça, foi entregue 
aos cariocas no dia 31 de março, e 
o segundo, Mato Alto, em 19 de 
maio. O último a ser concluído 
será o Curral Falso nos próximos 
meses, mas ainda neste ano.

Fábio Motta/Prefeitura do Rio

Novo Terminal Pingo D’Água tem plataformas mais amplas, banheiros e bicicletário

Super Centro de Saúde agrada
O Super Centro de Saúde superou 1 milhão de procedimentos

Após um ano e meio de fun-
cionamento, o Super Centro Ca-
rioca de Saúde, em Benfica, bateu 
a marca de 1 milhão de procedi-
mentos realizados, entre consul-
tas, exames e cirurgias. Desde a 
inauguração da primeira unidade 
do complexo, o Centro Carioca 
de Especialidades (CCE), no dia 
5 de outubro de 2022, as três uni-
dades vêm aumentando a oferta 
e reduzindo o tempo de espera 
para os serviços de saúde com 
maior demanda no município do 
Rio. Com a abertura das duas ou-
tras unidades – o Centro Carioca 
do Olho (CCO) e o Centro Ca-
rioca de Diagnóstico e Tratamen-
to por Imagem (CCDTI) – em 
6 de fevereiro de 2023, a dispo-
nibilização de vagas no SISREG 
aumentou em 30%.

Referência em oftalmolo-
gia, uma das especialidades com 
maior demanda no Rio, o CCO 
já realizou mais de 550 mil aten-
dimentos, cirurgias e exames 
desde a inauguração. A unidade 
é referência também no trata-
mento de glaucoma e auxiliou na 
redução do tempo de espera por 
cirurgia de catarata, que em 2020 
era de 230 dias e hoje está em 78. 
Já a consulta em oftalmologia 
pediátrica passou de um tempo 
de espera de 547 dias para 65, 
entre 2020 e 2024. Outro serviço 
disponível na unidade é a Ótica 
Carioca, que faz a dispensação de 
óculos de grau para os pacientes 

atendidos no CCO.
Alba Valéria, filha de Maria 

Iracema, de 65 anos, foi acompa-
nhar a idosa à consulta e agrade-
ceu todo o cuidado que a equipe 
teve com sua mãe.

“Ver a minha mãe feliz é incrí-
vel. O Centro Carioca do Olho é 
realmente 10. É cem, é mil”, disse 
Alba Valéria.

Com 18 especialidades mé-
dicas e seis odontológicas, o Cen-
tro Carioca de Especialidades 
já realizou mais de 317 mil con-
sultas. Desde a sua inauguração, 
demonstrou avanços significati-
vos com o aumento de acesso a 
consultas de ortopedia, pneumo-
logia, angiologia, alergologia, ne-
frologia, cardiologia, neurologia, 
urologia, reumatologia e procto-
logia. A oferta de consultas pela 
rede municipal em ortopedia, 

por exemplo, passou de 11 mil 
para 70 mil, com redução no tem-
po médio de espera de 322 dias 
em 2020 para 64 dias em 2024. Já 
o CCDTI realizou mais de 320 
mil atendimentos, ajudando a di-
minuir a espera de exames como 
ecocardiografia transtorácica de 
298 para 59 dias entre 2020 e 
2024; densitometria óssea de 324 
para 23 dias; e doppler venoso de 
328 para 82 dias.

Ao todo, as três unidades fo-
ram responsáveis pela ampliação 
de 30% de toda oferta do SISREG, 
que saiu de 799.591 vagas oferta-
das para 2.519.342 vagas em 2023, 
um recorde histórico desde o início 
do uso do sistema na cidade. O 
tempo médio geral que era de 160 
dias em 2020, alcançou a marca de 
73 dias em 2024, equiparando à 
performance das de outros países 

com sistemas de saúde universais. 
A expectativa é de continuar avan-
çando na ampliação do acesso à 
atenção especializada e alcançar 3 
milhões de vagas no SISREG em 
2024 e um tempo médio de espera 
geral de 70 dias.

O complexo do Super Cen-
tro Carioca de Saúde é composto 
por três blocos de quatro andares 
onde, em cada um deles, está insta-
lada uma das três unidades (CCE, 
CCDTI e CCO), que recebem 
pacientes das 238 clínicas da famí-
lia e centros municipais de saúde 
de toda a cidade, encaminhados 
exclusivamente pelo SISREG, de 
forma integrada, eficiente e sem 
burocracia, com data e hora mar-
cadas. O Super Centro funciona 
de segunda a sexta, das 7h às 20h; 
e aos sábados, das 8h às 20h.

Super Ônibus
Além das mais de 20 linhas 

convencionais que abastecem a re-
gião do Super Centro Carioca de 
Saúde, uma linha especial de ôni-
bus, operada pela SMS, foi cria-
da para atender exclusivamente 
pacientes do complexo. São dois 
ônibus especiais disponibilizados 
pela Prefeitura para fazer o trans-
porte dos pacientes gratuitamen-
te, ambos com acessibilidade. Para 
ingressar nos veículos, basta apre-
sentar o comprovante de marca-
ção do procedimento ou consulta, 
sendo permitida a entrada de um 
acompanhante por paciente.

Edu Kapps/SMS

Maria Iracema operou catarata no Super Centro de Saúde

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

SECRETARIA DE ESTADO DE SAÚDE

COORDENAÇÃO DE LICITAÇÃO - AVISO

A COORDENAÇÃO DE LICITAÇÃO/SES torna pública a seguinte 
licitação:

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 022/24.
OBJETO: Registro de preços para aquisição de medicamentos 
(XINAFOATO DE SALMETEROL 25 MCG + PROPIONATO DE 
FLUTICASONA 125 MCG (SUSPENSÃO AEROSSOL) E XINAFOATO 
DE SALMETEROL 50 MCG + PROPIONATO DE FLUTICASONA 
250 MCG (PÓ INALANTE), para atender à Superintendência de 
Assistência Farmacêutica e Insumos Estratégicos, nas quantidades e 
exigências estabelecidas no edital e seus anexos.
PROCESSO Nº SEI-080001/003363/2024
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 15/07/2024, às 10h00
ETAPA DE LANCES: 15/07/2024, às 10h00

O edital encontra-se à disposição dos interessados nos sites: 
www.compras.rj.gov.br, https://sei.fazenda.rj.gov.br e www.gov.
br/pncp/pt-br. Podendo também ser retirado de forma impressa, 
na Coordenação de Licitação, mediante à entrega de 01 (uma) 
resma de papel tamanho A4, sito à Rua Barão de Itapagipe, 225, 
7º Andar - Rio Comprido - Rio de Janeiro - RJ - CEP 20261-901, 
de 2ª a 6ª feira, das 10h00 às 16h00, informações pelo e-mail: 
licitacao@saude.rj.gov.br.

FUNDAÇÃO SAÚDE DO ESTADO DO RIO DE JANEIRO

AVISO DE EDITAL

A Coordenação de Licitação da FUNDAÇÃO SAÚDE torna público 
para conhecimento dos interessados a publicação do edital:

OBJETO: locação de equipamentos laboratoriais junto 
ao fornecimento de reagentes, para atender à demanda do 
HEMORIO na realização dos exames de HEMOGRAMA e 
CONTAGEM DE RETICULÓCITOS.
MODALIDADE: Pregão Eletrônico PE 06/2024
DATA LIMITE DE ACOLHIMENTO: 17/07/2024 às 15h00
DATA DA ABERTURA DAS PROPOSTAS: 17/07/2024 às 15h05
Código da Licitação no Portal SIGA: 33609
PROCESSO: SEI-080002/000741/2024 - ORÇAMENTO: SIGILOSO

O endereço do portal é o site www.compras.rj.gov.br, no qual estão 
disponíveis edital e seus anexos, à disposição dos interessados, 
podendo também ser retirada uma via impressa na Coordenação 
de Licitação da Fundação Saúde mediante à entrega de uma 
resma de papel formato A4, sito à Rua Barão de Itapagipe, 225, 
7º andar, Rio Comprido, Rio de Janeiro/RJ, de 2ª a 6ª feira, das 
09h00 às 17h00. 
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Nilópolis: 220 pessoas já 
foram atendidas no CEO
Após 12 anos em atividade, espaço foi reinaugurado há duas semanas

“A saúde bucal está em pri-
meiro lugar”. Quem garante é 
Lenilson Augusto, 52, há 12 
anos paciente que coleciona 
histórias no Centro de Especia-
lidades Odontológicas (CEO), 
reinaugurado há duas semanas 
no município de Nilópolis.

Lenilson trabalha como re-
positor em um sacolão do mu-
nicípio. De seis em seis meses 
ele realiza a limpeza dentária 
com a Dr. Camila Riveiro Ri-
beiro. O CEO já atendeu 220 
pacientes. O local disponibiliza 
especialidades em periodontia, 
endodontia, prótese, bucoma-
xilo, implante, ortodontia e 
atendimento a pessoas com ne-
cessidades especiais. Tudo gra-
tuitamente.

A reforma do espaço sur-
preendeu o paciente positiva-
mente. “Tem muita gente carente 
desse tipo de serviço, porque não 
é fácil você pagar um dentista que 
tem essa especialidade. Faço lim-
peza e eu me sinto muito bem ao 
lado dos profissionais daqui da 
clínica. Agora reformado tá mui-
to bonito. Parabéns.”

Quem também frequenta o 
CEO são as duas filhas, netos e 
esposa de Lenilson. “Elas fazem 
tratamento aqui. É a família 
toda. Confio na clínica e isso 
é muito positivo. Tem que ser 
forte para aguentar uma dor de 

dente. Eu não aguento. Acredi-
to que a saúde bucal venha em 
primeiro lugar.”

Periodontista (especialidade 
odontológica que trata dos teci-
dos do periodonto) desde 2012 
no CEO, Camila Riveiro Ribei-
ro disse que Lenilson foi um dos 
seus primeiros pacientes no local 
e salientou a importância de um 
tratamento constante.

“O Lenilson é um dos meus 
primeiros pacientes aqui no Cen-
tro. A limpeza é um tratamento 
bem importante para a popu-
lação porque a gente consegue 

fazer um atendimento de pre-
venção para que eles não venham 
perder a dentição. É um trabalho 
bem legal que a gente faz aqui. Os 
pacientes dão valor. Estão todos 
animados com a casa nova.”

Já a Sandra Marta Veloso, 67, 
recebeu atendimento pela pri-
meira vez no CEO esta semana. 
Satisfeita com o atendimento, 
ela contou que o retorno já está 
marcado. “Hoje eu vim fazer o 
implante com prótese total in-
ferior e fui muito bem atendida. 
É a primeira vez que venho e já 
estou sendo encaminhada para 

a panorâmica. O retorno está 
sendo muito rápido. Achei o 
atendimento muito bom, com 
profissional qualificado, bem ins-
pecionado.”

Após 12 anos em atividade, 
atualmente o CEO conta com 
oito consultórios. A estimativa é 
que o número de atendimentos 
mensais chegue a 4 mil, dobran-
do os atuais 2 mil pacientes. 

O CEO está localizado 
na rua Travessa Ramos, 65, 
Centro de Nilópolis. O aten-
dimento é de segunda a sexta-
-feira, das 9h às 17h.

Divulgação

CEO de Nilópolis já atendeu 220 pessoas em duas semanas de funcionamento após reforma

direitos da Pessoa idosa
O Conselho Municipal dos 

Direitos da Pessoa Idosa de Japeri 
organizou durante o mês de ju-
nho, diversos encontros que leva-
ram informação e atenção para os 
cuidados com a pessoa idosa. As 
ações ocorreram em igrejas, Cen-
tros de Referência da Assistência 
Social (Cras) e em organizações 
sociais da cidade.  

Os temas foram direcionados 
ao dia a dia dessa população, as 
formas de proteção e a garantia de 
direitos, assim como os cuidados 
em saúde e os tipos de violência 
sofrida pelos idosos.  

Segundo a presidente do 
Conselho, Maria Cristina Alves, 
o mês se encerra, mas a cons-
cientização continua. “O mês de 

junho é um mês de culminância, 
de renovação das energias para a 
continuidade de promoção dos 
direitos e proteção da pessoa ido-
sa. Conseguimos reunir diversos 
protagonistas dessa luta para que 
possamos cada vez mais fortalecer 
esse segmento. O idoso precisa 
ter resguardada a sua dignidade 
e receber a promoção de um en-
velhecimento saudável, livre de 
toda violação e violência. Por isso 
nosso lema é: o mês se encerra, 
mas a conscientização continua”, 
explicou.  

Os encontros ocorreram nos 
Centros de Referência de Assis-
tência Social, nos bairros Alecrim 
e Engenheiro Pedreira; no Insti-
tuto Morada Verde, em Jardim 

Marajoara; na Igreja Assembleia 
de Deus Palavra Viva e o encerra-
mento foi na Igreja Católica Nos-
so Senhor do Bonfim, ambas em 
Engenheiro Pedreira. 

Para a coordenadora do Pro-
grama Saúde da Pessoa Idosa, 
Rafaella de Oliveira, esse é um 
importante momento de união 
em prol da população idosa. 
“Eles merecem essa união que 
pensa na saúde, na assistência e 
na proteção. Percebem que so-
mos uma sociedade unida para 
que tenham não só um envelhe-
cimento saudável como sejam 
acolhidos por toda a sociedade, 
lhes garantindo o direito e res-
guardando-os das situações de 
violência”, disse.  

Belford Roxo: Restaurante do 
Povo completa dois anos

O Restaurante do Povo 
abriu suas portas na ultima 
sexta-feira (28/06) em clima 
de festa. O motivo foi a pas-
sagem dos dois anos de fun-
cionamento do espaço. Quem 
passou por lá para saborear a 
tradicional feijoada entre ou-
tras sugestões saborosas e nu-
tritivas degustou também um 
delicioso bolo de aniversário. 
Desde a sua inauguração até o 
momento, 1,6 milhão de almo-
ços foram servidos, por ape-
nas  R$ 1. Com atendimento 
começando cedinho, a partir 
das 6h, cerca de 700 mil cafés 
da manhã foram servidos, pelo 
valor de R$ 0,50.

No cardápio da festa, a 
feijoada completa de toda sex-
ta-feira, teve farofa de couve, 
salada de salpicão, gurjão de 
peixe e pirão Na sobremesa, 
laranja, canjica, gelatina, al-
godão doce, pipoca e maçã do 
amor. “O respeito e o acolhi-
mento aos usuários reforçam 
nosso tempero. Tratar bem é 
a melhor receita”, assegura o 
gerente do restaurante, Edson 
Mendes.

A localização privilegia-
da, situado na Rua Floripes 

Rocha, 38, ao lado da Estação 
Ferroviária, no centro da Ci-
dade, a variedade no cardápio 
com refeições saborosas, a 
limpeza do ambiente e o aten-
dimento têm atraído também 
consumidores de outros mu-
nicípios como a pensionis-
ta Lúcia Maria da Silva, 76. 
“Moro em Olaria e venho to-
dos os dias almoçar aqui, des-
de a inauguração. A comida é 

maravilhosa. Fiz várias amigas 
e conheço todos e todos me 
conhecem”, disse.

O Restaurante do Povo é 
um programa do Governo do 
Estado, através da Secretaria 
Social de Direitos Humanos. 
Em Belford Roxo, o estabele-
cimento é gerenciado através 
da Secretaria Municipal de As-
sistência Social, Cidadania e 
Combate à Fome. 

Divulgação

Restaurante do Povo completou dois anos de funcionamento

A Prefeitura de Nova 
Iguaçu está com inscrições 
abertas para novos produ-
tores que desejam se tornar 
fornecedores do Programa 
de Aquisição de Alimentos 
– PAA, executado pelo mu-
nicípio. O cadastramento 
deve ser realizado até a pró-
xima sexta-feira (5), pelo 
e-mail paanovaiguacu@
gmail.com ou diretamente 
na sede da Secretaria Muni-
cipal de Assistência Social 
(SEMAS).

Para se cadastrar, o pro-
dutor deve apresentar cópia 
legível do CPF, Identidade 
e do CAF, da DAP ou do 
Extrato (Declaração de Ap-
tidão ao Programa Nacional 
de Fortalecimento da Agri-
cultura Familiar – PRO-
NAF). No caso de agricultor 
orgânico, também é neces-
sário o Certificado de Pro-
dutor Orgânico dentro do 
prazo de validade.

O PAA é um programa 
de segurança alimentar e 
tem como finalidade faci-
litar o acesso à alimentação 
e incentivar a agricultura 
familiar. Para cumprir esses 
objetivos, o programa com-
pra alimentos produzidos 
pela agricultura familiar e 
os destina àquelas atendi-
das pela rede socioassisten-
cial, como equipamentos 
públicos de segurança ali-
mentar e nutricional, insti-
tuições de ensino públicas 
e filantrópicas.

SERVIÇO
n Período de inscrições: 
01/07/2024 a 05/07/2024
nEndereço da sede da 
Secretaria Municipal 
de Assistência Social 
de Nova Iguaçu: 
Av. Dr. Luiz Guimarães, 
956, Centro – Nova 
Iguaçu
nHorário: 
09 às 16 horas

Nova iguaçu 
abre inscrições 
para Programa 
de alimentos

CORREIO DA BAIXADA

Caxias entrega obras 
no bairro Barro Branco

Morte por meningite transmitida 
por caramujo é confirmada

Acompanhamento médico

Pagamento na conta

Família do homenageado

A Prefeitura de Duque de 
Caxias entregou, na noite 
de sábado (29/06), mais 
um conjunto de obras no 
terceiro distrito. Desta vez, 
foram beneficiados mo-
radores do bairro Barro 
Branco, que receberam 
diversas ruas pavimen-
tadas, uma grande praça 
com campo de futebol de 
grama sintética e equipa-
mentos para todas as ida-

des. O novo espaço públi-
co de lazer, que recebeu 
o nome do morador João 
Gonçalves da Silva, con-
ta com campo de futebol 
de grama sintética com 
iluminação para jogos no-
turnos, futmesa, tênis de 
mesa, playground, aca-
demia de ginástica, entre 
outros equipamentos. As 
ruas, além de asfalto, rece-
beram iluminação de led.

O Instituto Oswaldo Cruz 
confirmou a presença do 
verme causador da me-
ningite eosinofílica em 
amostra de caramujo co-
letada no município de 
Nova Iguaçu. Uma morte 
pela doença aconteceu 
na cidade, em 22 de abril, 
o que levou a Secreta-
ria Municipal de Saúde a 
solicitar os exames. Fo-
ram coletados caramujos 
em diferentes pontos do 
bairro Ipiranga, onde o 
morador contraiu a infec-
ção. O verme causador 

da doença foi descoberto 
em caramujo aquático do 
gênero Pomacea, conhe-
cido popularmente como 
lolô ou aruá. A infecção 
nos seres humanos acon-
tece quando as pessoas 
ingerem um caramujo 
infectado ou o muco libe-
rado por ele, contendo as 
larvas do verme. Por isso, 
é importante lavar bem 
legumes, frutas e verdu-
ras, antes de consumir 
esses produtos. É impor-
tante também só ingerir 
água tratada ou filtrada.

Segundo a Fiocruz, na 
maioria dos casos, o pa-
ciente se cura espontane-
amente. Porém, o acom-
panhamento médico é 
fundamental para evitar 
a forma grave da doença, 
que pode levar à morte.
Dor de cabeça é o sinto-
ma mais comum. Rigidez 
da nuca e febre também 

são comuns.  Alguns pa-
cientes apresentam ainda 
distúrbios visuais, enjoo, 
vômito e sensação de for-
migamento ou dormên-
cia. A Secretaria Estadual 
de Saúde disse que não 
foi notificada sobre o caso, 
mas que está enviando 
uma equipe para apurar a 
situação no município.

A Prefeitura de Duque de 
Caxias, através do IPMDC 
(Instituto de Previdência 
dos Servidores Públicos de 
Duque de Caxias), quitou, 
antecipadamente, nesta 
segunda-feira (01/07), o pa-
gamento da folha salarial 
do mês de julho dos apo-
sentados e pensionistas. 
Receberam 6.235 servido-

res, totalizando 100% do 
quantitativo de pessoas 
constantes na folha. Vale 
ressaltar que os servidores 
devem aguardar o proces-
samento bancário para te-
rem os valores disponíveis 
para movimentação nas 
contas. A Prefeitura está 
pagando, no momento, a 
102ª folha salarial.

A família do homenagea-
do foi representada pela 
viúva Edna Almeida da 
Silva, pelo sobrinho Geo-
vane e pela neta Verôni-
ca Andrade, diretora do 
Instituto João Gonçalves 
da Silva, que recebe alu-
nos com microcefalia, 
mobilidades reduzidas 
e crianças que estão em 

processo de diagnóstico 
de Transtorno do Espec-
tro Autista (TEA).
As obras foram entre-
gues pelo prefeito Wil-
son Reis; pelo secretário 
municipal de Obras e 
Defesa Civil, Valber Ja-
nuario; e pelo secretário 
estadual de Transporte, 
Washington Reis.

Divulgação

Agencia Fiocruz de Notícias 

Caxias entregou mais um conjunto de obras no 3 º distrito

Confirmação foi feita pelo Instituto Oswaldo Cruz

POR CARLOS MARTINS

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Por Gabriel rattes

O presidente do Supremo 
Tribunal Federal (STF), minis-
tro Luís Roberto Barroso, de-
cidiu a favor da diminuição do 
Índice de Participação (IPM) 
de Petrópolis no ICMS do Es-
tado do RJ. Barroso manteve a 
decisão do Tribunal de Justiça 
do Rio de Janeiro (TJRJ) que 
derrubou uma liminar que ga-
rantia um aumento temporário 
no percentual de repasse do 
ICMS ao município, e acatou 
parcialmente um pedido feito 
pela Prefeitura de Petrópolis 
que pedia que os valores que 
foram repassados a mais ao mu-
nicípio não fossem descontados 
de uma só vez com a derrubada 
da liminar.

Com a decisão de Barroso, 
a mudança no IPM, de 3,907 
para 1,119, será feita de forma 
escalonada até janeiro de 2025. 
No documento, o presiden-
te do STF também entendeu 
que todo valor recebido pela 
Prefeitura durante o período 
de transição do IPM, deverá 
ser parcelado desde o início do 
exercício financeiro de 2025 
até o fim de 2028.

Na semana passada, a pri-
meira turma do STF já havia 
julgado improcedente uma re-
clamação da Prefeitura de Pe-

trópolis que tentava derrubar 
a decisão do TJRJ que suspen-
deu a liminar de primeira ins-
tância que garantia o aumento 
do índice de participação de 
Petrópolis no rateio do ICMS. 
A Prefeitura conseguiu essa 
façanha quando entrou com 
uma ação contra a GE Celma, 
multinacional instalada na ci-
dade, a obrigando a retificar as 
Declans-IPM.

“[...] é importante ressaltar 
que o conhecimento deste pe-
dido de suspensão de liminar 
e o acolhimento parcial do pe-
dido cautelar não infirmam as 

conclusões da Primeira Turma 
deste Tribunal quanto à inexis-
tência de violação a precedente 
vinculante ou ao acerto da de-
cisão da Presidência do TJ/RJ. 
É que o pedido aqui apreciado 
envolve a avaliação de requisi-
tos legais diferentes daqueles 
aplicáveis à reclamação consti-
tucional”, enfatizou Barroso.

Prefeitura havia 
negado acordo

Em nota, publicada nas 
redes sociais, a Administração 
Municipal comemorou como 
uma “vitória” a decisão de Bar-

roso. No entanto, a decisão de 
Barroso é semelhante a uma 
proposta de acordo que havia 
sido negada pelo prefeito Ru-
bens Bomtempo em audiência 
de conciliação no STF, com 
a juíza Tricia Navarro. Com 
pedido de urgência, a audiên-
cia foi realizada, no dia 19 de 
junho, para tentar minimizar 
o impacto da compensação na 
distribuição do ICMS para os 
municípios do estado do Rio 
de Janeiro. O pedido foi feito 
pela Prefeitura de Petrópo-
lis após afirmar que caso não 
houvesse aumento do IPM, 
atividades em áreas essenciais 
seriam paralisadas.

Na ocasião, Tricia realizou 
uma proposta: que a queda do 
ICMS de Petrópolis fosse gra-
dativa até o final do ano, e os 
valores que fossem recebidos a 
mais durante o período, fossem 
descontados nos próximos dois 
anos. Em julho, o IPM perma-
neceria em 3%, agosto 2,5%, 
setembro 2%, outubro 1,5%, 
novembro 1,5% e em dezem-
bro chegaria ao número calcu-
lado a partir da última decisão 
do TJRJ: 1,119%.

Agora, caberá ao Governo 
do Estado fazer o cálculo de es-
calonamento e a partir de 2025 
a compensação gradativa dos 
valores.

Presidente do StF mantém decisão 
do tJrJ sobre o iPM de Petrópolis

Carlos Moura/STF

Ministro Luís Roberto Barroso deu decisão no domingo (30)

Museu Imperial pode ser 
afetado com corte na Cultura
Ibram diz que está em busca de recursos e manterá museus abertos

Por leandra lima 

 
Os 27 museus administra-

dos pelo Instituto Brasileiro 
de Museus (Ibram), em nove 
estados do Brasil, podem so-
frer prejuízos nas operações 
de funcionamento, por conta 
do corte de verbas do Governo 
Federal, após ajustes no plane-
jamento orçamentário, realiza-
do no dia 8 de março de 2024. 
Isso, representou o cancela-
mento de R$ 17 milhões, que 
seriam destinados ao Instituto. 
Dos museus administrados 
pelo o Ibram, 12 ficam no Es-
tado do Rio de Janeiro, alguns 
na capital como, por exem-
plo, o Museu da República, e 
outros nos municípios, como 
Petrópolis, onde o Museu Im-
perial fica instalado. 

Os problemas mais comuns 
que podem acontecer por con-
ta da redução dos recursos, são 
referentes a manutenção dos es-
paços, implicando nos serviços 
básicos de limpeza, vigilância, 
podendo contribuir até mesmo 
para a suspensão das atividades. 
Apesar da situação, o Ibram in-
formou ao Correio, por meio 
de nota, que não tem previsão 
de fechamento de nenhum de 
seus museus. “O Instituto sub-
sidiou o Ministério da Cultura, 
com notas técnicas, estudos 
e projeções de possibilidades, 
sempre com a preocupação de 
manter os postos de trabalho e 
nossos museus abertos, com o 
mínimo impacto da prestação 
de nossos serviços à sociedade e 
cumprimento de nossa função 
social”, ressaltou.

Corte
Antes da suspensão dos re-

cursos, o instituto tinha plane-
jado para 2024 um orçamento 
de R$ 106.421,96, tendo um 
corte no valor de R$ 10 mi-
lhões, promovido pelo Con-
gresso Nacional, durante a vo-
tação da ‘Lei Orçamentária de 
2024’, que deixou o Ibram com 

uma verba de R$ 96.237.228. A 
consequência do ato foi os ajus-
tes no planejamento orçamen-
tário, feitos pela União, que 
representaram o cancelamento 
de R$ 17 milhões, deixando o 
Instituto com um orçamento 
global de R$ 79.170.464.

Preservação da 
História 

 A situação levantou uma 
preocupação sobre a preserva-
ção da história, já que os museus 
exercem um papel fundamen-
tal no resgate das memórias, 
e é uma das instituições que 
promovem o acesso e a demo-
cratização da arte às crianças e 
adolescentes, por meio de ati-
vidades que propõem visitação 
coletiva e outros instrumentos. 
Em Petrópolis, segundo dados 
da Secretaria Municipal de Tu-
rismo, quase 4 mil alunos de 
unidades públicas municipais 
visitaram o Museu Imperial, so-
mente no primeiro semestre do 
ano passado. 

 O papel social dos equi-
pamentos pode ser descrito 
através dos estudos do Conse-
lho Internacional de Museus 
Brasil (ICOM Brasil), que 
definiu que “um museu é uma 
instituição permanente, sem 
fins lucrativos e ao serviço da 
sociedade que pesquisa, cole-
ciona, conserva, interpreta e 
expõe o patrimônio material e 
imaterial. Abertos ao público, 
acessíveis e inclusivos, os mu-
seus fomentam a diversidade e 
a sustentabilidade. Com a par-
ticipação das comunidades, os 
museus funcionam e comuni-
cam de forma ética e profissio-
nal, proporcionando experiên-
cias diversas para educação, 
fruição, reflexão e partilha de 
conhecimentos”.

Impacto
Além de colocar em xeque 

o acesso à cultura, a situação 
pode impactar diretamente o 
turismo regional, muitas ci-
dades têm os museus como 

ponto turístico principal. Em 
Petrópolis, o vereador Hingo 
Hammes(PP), se prontificou a 
ir a Brasília durante esta sema-
na, buscar recursos para o Mu-
seu Imperial, o ponto turístico 
mais visitado da cidade. “Es-
tamos bastante preocupados 
em como essa redução de or-
çamento vai impactar no fun-
cionamento do museu. Não 
podemos permitir que a cul-
tura e o turismo da cidade so-
fram nenhum tipo de impacto. 
Ele é um dos nossos principais 
pontos turísticos. Muitos visi-
tantes escolhem o município 
como destino para conhecer o 
Museu Imperial”, disse.

Recursos
Através da ação conjunta, o 

Instituto Brasileiro de Museus 
anunciou que o Ministério da 
Cultura conseguiu um acor-
do com a área econômica do 
governo para recompor uma 
parte dos recursos que foram 
bloqueados.

Thiago Alvarez

Museu Imperial em Petrópolis é o ponto turístico mais visitado na cidade

PETROPOLITANAS

Bauernfest eleva taxa de 
ocupação hoteleira

Representação contra 
Prefeitura volta à pauta

Honorários milionários

Nova audiência sobre a BR-040

60 anos do golpe militar

Dados do Disque Turismo, 

da Prefeitura de Petrópo-

lis, apontam que entre 

os dias 28 e 30 de junho, 

a cidade registrou uma 

taxa média de ocupação 

hoteleira de 91,44% no 1º 

distrito (Centro e arredo-

res). O número está um 

pouco acima do regis-

trado no primeiro fim de 
semana da Bauernfest, 

que começou no dia 21 

de junho, com 89,63% de 

ocupação. Já que a ocu-

pação do 2° ao 5° distrito 

(Corrêas, Nogueira, Itaipa-

va, Araras, Pedro do Rio e 

Posse) ficou em 83,60%. A 
Festa do Colono Alemão 

acontece no Centro Histó-

rico, no Palácio de Cristal, 

e neste ano traz uma co-

memoração especial pe-

los 200 anos da imigração 

alemã. 

Amanhã, quarta-feira (3), 

o Tribunal de Contas do 

Estado (TCE) retorna à 

pauta uma representa-

ção proposta pela verea-

dora Gilda Beatriz contra 

a Prefeitura de Petrópolis 

em relação à contrata-

ção do escritório de ad-

vocacia Celso Gonçalves 

Sardinha para represen-

tar o município em uma 

ação contra a GE Celma. 

A vereadora questiona 

o motivo da contrata-

ção de um escritório se 

o município possui um 

corpo jurídico na Procu-

radoria-Geral. Na última 

audiência, o procurador-

-geral do município, Mi-

guel Barreto, se esquivou 

dos questionamentos 

dos conselheiros alegan-

do estar amparado por 

um outro processo que 

está em curso na Justiça, 

que também questiona a 

contratação de advoga-

dos comissionados sem 

a realização de um con-

curso público. Alegação 

nada tinha a ver com o 

questionamento da re-

presentação, mas deu 

mais tempo para a Pre-

feitura pensar o que res-

ponder efetivamente. 

Além disso, uma ação po-

pular foi protocolada na 

4ª Vara Cível de Petrópo-

lis, iniciativa do vereador 

Octávio Sampaio, que 

pede a devolução dos R$ 

35 milhões de honorários 

já pagos ao escritório. O 

vereador Hingo Hammes 

também enviou um ofí-

cio à Prefeitura cobrando 

que seja feito o pedido de 

devolução dos valores pa-

gos ao escritório. A Coluna 

questionou novamente a 

Prefeitura sobre a devolu-

ção dos honorários, mas 

não houve resposta.

Na última semana, em 

Petrópolis, o deputado 

federal Hugo Leal disse 

que vai marcar uma audi-

ência pública com repre-

sentantes do Ministério 

dos Transportes e ANTT 

- Agência Nacional de 

Transporte Terrestres para 

esclarecer dúvidas sobre 

a nova concessão da BR-

040, trecho entre o Rio e 

Minas Gerais, passando 

por Petrópolis. No início 

de junho, o Ministério dos 

Transportes anunciou a 

aprovação da BR-040/495/

RJ/MG, confirmando que o 
projeto seguiu para o TCU 

- Tribunal de Contas da 

União, com R$ 9 bilhões 

previstos para novas obras 

e serviços operacionais, no 

segmento a ser concedido 

vai de Juiz de Fora ao Rio 

de Janeiro. 

O Centro Alceu Amoroso 

Lima para Liberdade/CA-

ALL em Petrópolis, será 

palco da terceira palestra 

que abordará os 60 anos 

do golpe militar no Brasil, 

com o projeto “2024: Valo-

res da democracia hoje”. O 

evento, com entrada gra-

tuita, será nesta terça-feira, 

2 de julho, e contará com 

a presença da historiadora 

Samantha Quadrat, que 

falará sobre os lugares de 

memória do país, entre 

eles a Casa da Morte de 

Petrópolis, que funcionou 

como Centro clandestino 

de tortura durante a dita-

dura militar no Brasil. 

Divulgação/PMP

Reprodução/TCE-RJ

Petrópolis promove a 35ª Bauernfest até 07 de julho

Procurador-geral de Petrópolis, Miguel Barreto, no TCE

POR LUANA MOTTA

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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TERESOPOLITANAS

Legalização I

Ação Social I Ação Social II

Legalização II

Nesta terça-feira, 2 de julho, 

às 11h, o Prefeito Vinicius 

Claussen e o Secretário Es-

tadual de Ciência, Tecnolo-

gia e Inovação, Anderson 

Moraes, inauguram o Labo-

ratório de Iniciação Cientí-

fica ‘Intramuros’ na Escola 
Municipal Francisco Maria 

Dállia, situada em Bonsu-

cesso, no 3º Distrito de Tere-

sópolis. O laboratório, fruto 

de uma parceria entre a 

Secretaria de Estado, Fae-

tec e Prefeitura, tem como 

propósito proporcionar aos 

alunos de 8 a 12 anos ex-

periências práticas na área 

tecnológica, complemen-

tando o ensino teórico e 

promovendo a melhoria na 

educação.

O programa ‘Ambulante 
100% Legal’ já realizou dois 
chamamentos para cre-

denciamento de ambu-

lantes na cidade, propor-

cionando mais segurança, 

transparência aos empre-

endedores.

A Prefeitura, através do 

Horto Municipal, convida 

a população para partici-

par da ação voluntária de 

produção de mudas de 

hortênsias em celebra-

ção ao 133º aniversário da 

cidade.

A ação está prevista para o 

sábado (6), às 8h30, na Av. 

Tobias Barreto 21, Carlos 

Guinle. As mudas produ-

zidas serão utilizadas na 
recuperação do caminho 

Portal x Cat. Inscrições pelo 

WhatsApp: (21) 99851-8033.

Durante o processo, todos 

os ambulantes receberam 

orientações sobre boas 

práticas pela Vigilância Sa-

nitária. Atualmente, 14 am-

bulantes e 18 foodtrucks le-

galizados e exercendo suas 
atividades.

Divulgação

Espaço recreativo da escola Maria Dália, 2º distrito

Inauguração do Laboratório 
de Iniciação Científica

CORREIO SERRANO

Assistência I 

Serviços

Exposição de trabalhos acadêmicos  

Detran

Assistência II

QUEIMADAS
Em Três Rios, a  A 
Secretaria Mu-

nicipal de Meio 

Ambiente e Sus-

t e n t a b i l i d a d e 

registrou, em ju-

nho, o aumento 

das denúncias de 

queimadas urba-

nas no municí-

pio. Nos últimos 

10 dias, por exemplo, 

foram registradas mais de 15 denúncias. A secretaria fri-
sa que, além de prejudicar o meio ambiente, as queima-

das aumentam a emissão dos gases e gera diversos da-

nos para a saúde ocasionados pela inalação de fumaça. 

A Prefeitura de Areal, por 

meio da Secretaria de Saú-

de, promoveu o “Iº Fórum 

de Assistência Farmacêuti-

ca de Areal”, no CIAFETE. O 

evento foi aberto ao público 

e teve como objetivo princi-

pal atender as necessidades 

da população, no âmbito da 

Assistência Farmacêutica.

A Prefeitura de Trajano 

de Moraes, em parceria 

com a Secretaria Muni-

cipal de Estradas e Ro-

dovias, está executando 

serviços de manutenção 

e conservação na estra-

da não pavimentada lo-

calizada na localidade de 
São Caetano.

As inscrições de trabalhos 

de ensino superior e pós-

-graduação para a ‘XI Expo-

sição de Trabalhos Acadê-

micos da Região Serrana 

(Etarserra)’ estão abertas 
para diversas áreas de ensi-

no, os interessados podem 

enviar seus projetos até 

domingo (07), através do 

site da prefeitura de Nova 

Friburgo. No momento da 

inscrição, é necessário que 

o estudante escolha qual o 

tema do seu trabalho inclui: 

ciências agrárias; biológicas 

ou da saúde; ciências exatas 

e ciências humanas.

Na próxima quarta-feira 

(4), o Detran estará em 

Areal com sua equipe de 

vistoriadores. A vistoria 

acontecerá na Estrada da 

União, próximo à ponte 

de Cimento e oferecerá os 

seguintes serviços: visto-

ria de identificação veicu-

lar entre outros.

Através de palestras e deba-

tes, o fórum proporcionou 

uma oportunidade única 

para discutir e aprimorar os 

serviços farmacêuticos ofe-

recidos pelo município, com 

foco na qualidade de vida 

dos cidadãos.  A iniciativa 
reuniu diversos profissionais 
de saúde e a comunidade.

Prefeitura de Três Rios

Queimadas prejudicam o ambiente 

Teresópolis celebra 133 anos 
com diversas atividades
Cidade prepara desfile cívico com estudantes da rede municipal

Por Vinicius Barros*

Teresópolis se prepara para 
celebrar seus 133 anos, no pró-
ximo dia 06 de julho, com uma 
programação especial organizada 
pela Prefeitura e outras entida-
des. Com organização da Secre-
taria Municipal de Educação, o 
tradicional desfile em comemo-
ração pelo aniversário da cidade 
será realizado a partir das 10h, na 
Avenida J. J. de Araújo Regadas – 
popularmente conhecida como 
Parque Regadas, no centro. Tam-
bém no sábado, às 15h, na Matriz 
de Santa Teresa, acontece a Missa 
em Ação de Graças pelo aniversá-
rio da cidade.

O desfile, com o tema ‘In-
clusão, diversidade e educa-
ção: todos sem exceção!’, con-
tará com a participação de 2 
mil alunos do 1º ao 9º ano das 
escolas municipais, divididos 
em pelotões acompanhados 
por bandas escolares. Diver-
sas secretarias municipais e 
instituições como Polícia Mi-
litar, Corpo de Bombeiros e 
SAMU também estarão pre-
sentes no evento.

O Horto Municipal pro-
moverá uma ação voluntária 
no sábado, 6 de julho, às 8h30, 
para a produção de mudas de 
hortênsias destinadas à recupe-
ração do caminho Portal x Cat, 
com inscrições pelo WhatsA-
pp: (21) 99851-8033.

Edição especial do 
Música na Matriz

As celebrações começaram 
no último sábado, 29 de junho, 
com um emocionante concer-
to do Coral dos Canarinhos de 
Petrópolis na Igreja de Santa 
Teresa. O evento do Música na 
Matriz encantou o público com 
um repertório diversificado, sob 
a regência do Maestro Marco 
Aurélio Lischt.

Durante o espetáculo, foi 
lançado o Projeto Meninos Can-
tores de Teresópolis, idealizado 
por Rogério Mello Alves, da obra 
social Fazendo a Diferença em 
Teresópolis. Contando com o 

apoio das Secretarias Municipais 
de Cultura e de Educação, o pro-
jeto tem como proposta montar 
um coral com 40 alunos da rede 
municipal de ensino, com idade 
entre 9 e 12 anos.

“Teremos reunião esta se-
mana na Secretaria de Educação 
para definir o cronograma de 
visita às escolas municipais para 
distribuir as fichas de inscrição e 
marcar a seleção de alunos. Nos-
sa ideia é formar duas turmas, 
entre 30 e 40 estudantes, para 
logo iniciar as aulas de canto co-
ral. Nosso interesse é oferecer aos 
adolescentes a oportunidade de 
se apresentar em um coral boni-

to, como o dos Canarinhos de 
Petrópolis, e dar a eles a chance 
de mudança de vida por meio da 
arte e da música”, explicou Rogé-
rio Mello Alves.

“Vamos dar todo o apoio 
possível. Acredito que é por 
meio de sementes como estas 
que começamos a transformar a 
sociedade. Parabenizo a iniciati-
va de Rogério, de seus apoiado-
res e da Prefeitura e torço para 
que o projeto dê certo, pois a 
música abre portas e transforma 
vidas”, frisou o Maestro Marco 
Aurélio Lischt, do Coral dos 
Canarinhos de Petrópolis.

*Estagiário

Bruno Nepomuceno

Desfile acontecerá no próximo sábado, dia 06, na Av. JJ de Araujo - Parque Regadas

Por Laís Lima*

O risco de contrair síndro-
mes respiratórias como a gripe 
aumenta consideravelmente 
no período do inverno, devi-
do à exposição às baixas tem-
peraturas. Em Nova Friburgo, 
assim como nos demais muni-
cípios, a imunização contra a 
gripe está liberada para todas 
as faixas etárias, acima dos 06 
meses de idade. A intenção do 
Ministério da Saúde é ampliar 
a cobertura vacinal em todo o 
país, mas a população parece 
não estar fazendo sua parte, a 
cobertura vacinal está muito 
abaixo do esperado pelas auto-
ridades de saúde.

De acordo com dados dis-
ponibilizados pela Secretaria 
Municipal de Saúde de Nova 
Friburgo, a meta é imunizar 
contra a gripe 73.559 pessoas 
no município, mas até agora 
apenas 53% desse público-alvo 
já procurou as salas de vacina 
das unidades básicas de saú-
de, ou seja, só foram aplicadas 
39.544 doses. No município, a 
vacinação contra a gripe acon-
tece de segunda a sexta-feira, 
das 8h às 16h30, nos postos de 

saúde: Silvio Henrique Braune, 
no Suspiro; Tunney Kassuga, 
em Olaria; e Ariosto Bento de 
Mello, no Cordoeira. Para se 
vacinar basta apresentar um do-
cumento de identidade, CPF, 
cartão do Sistema Único de 
Saúde (SUS) e a caderneta de 
vacinação.

A vacinação é considerada 
a melhor estratégia de preven-
ção contra a influenza e pos-
sui capacidade de promover 
imunidade durante o período 
da maior circulação de vírus, 

reduzindo o agravamento da 
gripe, as internações e o nú-
mero de óbitos. A gripe é uma 
infecção aguda do sistema 
respiratório, provocado pelo 
vírus influenza, com gran-
de potencial de transmissão. 
Existem quatro tipos de vírus 
influenza, A e B são responsá-
veis por epidemias sazonais e 
os vírus C e D.

A vacina não tem contra 
Indicações e só deve ser evitada 
se a pessoa estiver com febre ou 
sintomas gripais. A Secretaria 

de Saúde de Nova Friburgo re-
forçou nas redes sociais a im-
portância da vacinação e que 
tem recebido doses suficientes e 
com frequência do Governo do 
Estado do Rio, por isso, não há 
risco iminente da campanha ser 
suspensa por falta de estoque. 
As doses contra a gripe podem 
ser administradas simultanea-
mente com as outras vacinas 
do Calendário Nacional de Va-
cinação e também com outros 
medicamentos.

*Estagiária

nova Friburgo registra  baixa adesão da 
população à vacinação contra a gripe 

Agência Brasil

A vacinação é 
considerada a 
melhor forma 
de prevenção

Por Isabella rodrigues*

Com a chegada do inverno 
e as baixas temperaturas, nesta 
semana, o Instituto Nacional 
de Meteorologia (INMET) 
emitiu um alerta de perigo 
potencial para Nova Friburgo. 
A previsão indica que a cidade 
enfrentará uma semana com 
temperaturas baixas. Na Re-
gião, neste fim de semana, as 
menores temperaturas foram 
registradas no Pico do Couto, 

em Petrópolis (10.2°C), Tere-
sópolis, no Parque Nacional 
(13.8°C) e Salinas, em Nova 
Friburgo (14.3C).

Durante o começo da se-
mana é esperado que ocorra 
chuvas isoladas e muita nebu-
losidade. Nos próximos dias, 
as temperaturas máximas 
devem subir um pouco, che-
gando a 26ºC até sexta-feira, 
enquanto as mínimas conti-
nuarão estáveis em 12ºC, ga-
rantindo noites frias. E para o 

fim de semana, as condições 
climáticas deverão se estabili-
zar, com dias mais amenos e o 
céu limpo.

É indicado que a popu-
lação siga as recomendações 
para se proteger, com uso de 
roupas adequadas para en-
frentar o frio intenso. Além 
disso, é importante estar 
atento aos avisos meteoroló-
gicos, já que há previsão de 
condições úmidas no início 
da semana. Para os agricul-

tores, o risco de geada é mo-
derado, principalmente nas 
áreas mais altas e frias da re-
gião. Também é aconselhável 
proteger as plantações sensí-
veis ao frio e acompanhar as 
atualizações climáticas para 
evitar prejuízos.

Com essas orientações, es-
pera-se que os friburguenses 
consigam enfrentar melhor as 
adversidades climáticas pre-
vistas até a próxima semana.

*Estagiária

Instituto de Meteorologia emite 
alerta para a queda de temperatura

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Estudo sobre trem-bala 
tem prazo até dezembro
Uma das paradas do trem que ligara RJ a SP será em Volta Redonda

Por Redação

A empresa TAV Brasil tem 
até o final de dezembro para apre-
sentar à ANTT (Agência Nacio-
nal de Transportes Terrestres) os 
estudos de viabilidade do trem de 
alta velocidade, conhecido como 
Trem-Bala, que fará a ligação en-
tre as capitais do Rio e São Paulo. 
Conforme o cronograma apre-
sentado, as desapropriações de-
vem ser finalizadas até dezembro 
de 2025 e o início da operação 
está prevista para junho de 2032.

O trem proposto poderá atin-
gir a velocidade de 350 km/h, per-
mitindo ligar o Rio e SP em 1h30. 
Inclusive, já existe um mapa ferro-
viário da região a ser explorada em 
análise, que sugere duas paradas 
no trajeto: em São José dos Cam-
pos (SP) e Volta Redonda (RJ). 

Conforme o documento ofi-
cial, inicialmente, a TAV Brasil 
protocolou um requerimento 
para poder construir e explorar a 
estrada de ferro com extensão es-
timada em 380 km, para o trans-
porte de passageiros. Entretanto, 
há expectativas para o projeto ser 
ainda maior.

“Posteriormente, poderá ha-
ver a criação de novas estações, 
a partir e de acordo entre as pre-
feituras dos municípios que serão 
conectados pelo TAV”, menciona 
o trecho do documento.

Projeto ambicioso
Tido como um dos pro-

jetos mais ambiciosos do 
Brasil, o custo estimado para 

colocar o trem-bala em ope-
ração é de nada menos do que 
R$ 50 bilhões. Diante da ci-
fra, um dos maiores desafios 
é obter o financiamento. 

Segundo informações da 
TAV, os acordos de confiden-
cialidade estão sendo firmados 
com grupos internacionais. 
Seis deles já estariam bem en-
caminhados. Outra aposta para 
obtenção de recursos é o cha-
mado Mercado Verde, direcio-
nado justamente  para projetos 
sustentáveis.

Outro desafio é com relação 
às desapropriações que preci-
sam ser feitas ao longo do traça-
do. A empresa já teria iniciado 
conversações com as prefeitu-
ras neste sentido. 

Sem recursos federais
Discutido há décadas no país, 

o projeto do trem-bala não é nada 
fácil de entrar nos trilhos e o pró-
prio ministro dos Transportes, 
Renan Filho, admite o fato.

“Ele custa R$ 50 bilhões. 
O nosso orçamento para in-
vestimentos, que é o maior da 
Esplanada, é de R$ 16 bilhões”, 
explicou Renan, acrescendo que 
o governo concedeu autorização 
para o projeto.

-O trem-bala é uma autori-
zação. Eu não tenho responsa-
bilidade de fazer, quem tem é o 
setor privado. Se ele for lá para 
o fundo árabe de investimento e 
quiser botar dinheiro, ele faz. A 
experiência internacional mos-
tra que a construção de trens de 

alta velocidade não se viabiliza 
apenas com investimentos pri-
vados - declarou o ministro, em 
entrevista à Folha de São Pau-
lo, em fevereiro deste ano, logo 
após a TAV Brasil conseguir a 
licença para o projeto.

A autorização para a TAV do 
Brasil tocar o projeto foi dada 
pela ANTT em 22 de fevereiro  
do ano passado. A decisão foi 
publicada no “Diário Oficial da 
União”, após ter sido aprovada 
pelos diretores da agência. Os 
diretores entenderam que a em-
presa preencheu todos os requisi-
tos para obter a autorização para 
construção da ferrovia. A autori-
zação, no entanto, não significa 
que o projeto vai sair do papel.

Divulgação

Trem-bala ligará as capitais Rio e Sâo Paulo e terá parada em Volta Redonda

Secretaria lança portal eletrônico de saúde
A Secretaria Municipal de 

Saúde (SMS) disponibilizou 
para acesso o novo site Saúde 
Digital VR – saudedigitalvr.vol-
taredonda.rj.gov.br. O site conta 
com informações sobre os aten-
dimentos prestados pelos servi-
ços públicos municipais de saú-
de, como dados relacionados ao 
posicionamento na fila de espera 
para consultas, exames e outros 
procedimentos do SUS (Sistema 
Único de Saúde).

“Esse novo portal eletrônico 
é um avanço que vai facilitar para 
o cidadão o acompanhamento de 
suas consultas, exames, tornando 
mais ágil e eficiente o atendimen-

to na rede do município, além de 
dar mais transparência aos servi-
ços ofertados pela rede pública. E, 
em breve, também será disponi-
bilizado o aplicativo para celular 
e smartphone”, explica a secre-
tária municipal de Saúde, Maria 
da Conceição de Souza Rocha, 
acrescentando que o novo ende-
reço eletrônico atende à Lei Mu-
nicipal nº 5.499/2018 e está em 
acordo com o Decreto Municipal 
nº 18.228/2024.

A Secretaria Municipal de 
Saúde orienta que, ao acessar o 
site, o cidadão verifique seus da-
dos cadastrais, incluindo núme-
ro de telefone, endereço e e-mail. 

Essas informações são essenciais 
para que a Central de Regulação 
do SUS possa entrar em conta-
to de forma rápida e eficiente. 
Caso o cidadão não possua a 
senha de acesso, ou encontre al-
guma informação incorreta em 
seu cadastro, ele deve procurar a 
unidade de Saúde mais próxima 
de sua residência para fazer as 
correções necessárias.

Acompanhamento
Ao acessar as listas cadastrais 

de consultas, exames e outros 
procedimentos do SUS, o cida-
dão poderá visualizar sua posição 
atual na fila. A Secretaria de Saúde 

ressalta que essa posição pode ser 
alterada conforme novos casos de 
urgência e emergência forem en-
trando na lista como prioridade.

Caso a solicitação apareça na 
condição de “Pendente”, a orien-
tação é para que a pessoa procure 
a unidade de saúde de seu bairro 
para atualizar as informações ne-
cessárias e dar continuidade ao 
agendamento.

O informe sobre o agenda-
mento da consulta, exame ou ou-
tro procedimento será feito pela 
unidade de Saúde de sua região ou 
pela Central de Regulação, por te-
lefone, e-mail ou diretamente no 
endereço cadastrado.

angra dos Reis sediará encontro que 
irá reunir prefeitos e secretários 

Angra dos Reis sediará o 
Connected Smart Cities Re-
gional Litoral 2024, o principal 
evento de Cidades Inteligentes 
do país. Organizado pela empre-
sa Necta em parceria com a Pre-
feitura de Angra, o encontro tem 
como objetivo discutir soluções, 
oportunidades e inovações que 
estão transformando as cidades 
litorâneas em locais mais inteli-
gentes e conectados.

O evento acontecerá no dia 8 
de agosto, das 9h às 18h, no Iate 
Clube Aquidabã. A expectativa é 
receber cerca de 300 participan-
tes, entre prefeitos, secretários 
e representantes de cidades de 
todo o Brasil. Com dois palcos 
simultâneos, nove painéis, mais 
de 10 horas de conteúdo, 40 
palestrantes e 10 expositores, o 
Connected Smart Cities Regio-
nal Litoral oferecerá uma ampla 
gama de atividades e discussões.

Durante o evento, serão apre-
sentados conteúdos regionais re-
levantes em palcos simultâneos, 
serão realizadas rodadas de negó-
cios com espaços para reuniões 
e apresentações, e haverá uma 
exposição onde empresas mos-
trarão soluções e tecnologias ino-
vadoras para cidades do litoral 

e do Brasil. No segundo dia, os 
participantes terão a oportuni-
dade de fazer uma visita guiada às 
soluções tecnológicas implanta-
das na cidade de Angra dos Reis.

Soluções inovadoras
O encontro abordará temas 

como turismo inteligente, ilumi-
nação pública e smart cities, eco-
nomia do mar, Parcerias Público-
-Privadas (PPPs), concessões para 
o desenvolvimento urbano e mobi-
lidade sustentável. Serão discutidas 
soluções inovadoras para tornar os 
destinos turísticos mais acessíveis 
e sustentáveis, projetos de ilumi-

nação pública autossustentáveis 
economicamente, atividades rela-
cionadas ao mar, como turismo, 
energia e pesca, e estratégias para a 
descarbonização de frotas e incen-
tivo ao uso de bicicletas.

- É com grande satisfação que 
recebemos pela primeira vez o 
Connected Smart Cities Regio-
nal Litoral 2024 em Angra dos 
Reis. Este evento é uma oportu-
nidade única para discutir e com-
partilhar soluções inovadoras 
para transformar nossas cidades 
litorâneas em ambientes mais in-
teligentes e conectados. O evento 
reforça nosso compromisso com 

a inovação e a sustentabilidade, 
destacando temas como Parce-
rias Público-Privadas, turismo 
inteligente, iluminação pública, 
smart cities, economia do mar e 
mobilidade sustentável - comen-
tou o secretário de Planejamento 
e Parcerias, André Pimenta.

As inscrições para o evento 
estão abertas e podem ser feitas 
gratuitamente através do site: 
https://evento.connectedsmart-
cities.com.br/evento-regional-li-
toral/. Há duas modalidades de 
inscrição: conference e business. 
A inscrição conference inclui 
acesso aos palcos, feira de negó-
cios, certificado de participação 
e outras atividades. Já a inscrição 
business oferece todos esses be-
nefícios, além de acesso ao siste-
ma de agendamento de reuniões 
e rodadas de negócios.

- Estamos entusiasmados em 
sediar este encontro, que será um 
marco importante para o desen-
volvimento de cidades inteligen-
tes no litoral brasileiro. Convido 
todos a se inscreverem e partici-
parem deste evento transforma-
dor, que trará benefícios signifi-
cativos para nossas comunidades 
e para o futuro das cidades litorâ-
neas no Brasil - finalizou André.

Ana Luiza Rossi/CSF

Prefeitura de Angra dos Reis organiza  evento em agosto

CORREIO DO VALE

Piraí fecha termo de 
cooperação para pesca

Prefeitura de Volta Redonda 
receberá pagamento via PIX 

Benefícios para o morador

Expansão continuará

Crescimento sustentável

Eventos agropecuários

A Prefeitura de Piraí as-

sinou, nesta segunda-

-feira, dia 1º, um termo 

de cooperação técnica 

com a Fundação Institu-

to de Pesca do Estado do 

Rio de Janeiro (Fiperj). O 

acordo, que não envolve 

transferência de recursos 

financeiros, tem como 
objetivo promover o de-

senvolvimento sustentá-

vel da aquicultura e pesca 

no município. Com vigên-

cia de 24 meses, o termo 

estabelece responsabi-

lidades e compromissos 

claros entre as partes. A 

Fiperj oferecerá assistên-

cia técnica especializada 

e extensão pesqueira e 

aquícola, incluindo visi-

tas técnicas, capacitações 

em técnicas modernas de 

piscicultura e pesca sus-

tentável.

A Prefeitura de Volta Re-

donda começa, nesta 

segunda-feira (1º), a dis-

ponibilizar documentos 

de arrecadação com a 

inclusão do “QR Code” 

para pagamentos via 

PIX (Pagamento Instan-

tâneo). Inicialmente, os 

contribuintes que ainda 

não quitaram o IPTU do 

exercício de 2024 po-

derão utilizar o PIX para 

pagamento, por meio do 

site oficial do município. 
Além disso, alguns docu-

mentos de arrecadação 

emitidos nos guichês da 

prefeitura, referentes a 

outros tributos e taxas, 

também serão impressos 

nesse novo formato.

A mudança na Cidade 

do Aço representa um 

avanço significativo no 
processo de inovação da 

administração munici-

pal, buscando facilitar e 

modernizar os serviços 

oferecidos à população. 

A implementação do pa-

gamento via PIX traz be-

nefícios para o morador 

de Volta Redonda como 

pagamento em qualquer 

dia e horário, a partir de 

qualquer instituição fi-

nanceira.

O gerente de desenvol-

vimento da Empresa de 

Processamento de Da-

dos, Rubens Guimarães, 

afirmou que a prefeitura 
planeja continuar expan-

dindo o uso do PIX para 

outros tipos de paga-

mentos. Em breve, todos 

os Documentos de Arre-

cadação Municipal (DAR) 

vão contar com essa nova 

opção, consolidando a ci-

dade como um exemplo 

de inovação e eficiência 
na gestão pública.

“A assinatura deste ter-

mo representa um pas-

so importante para o 

crescimento sustentável 

de nosso município, ali-

nhando nossas necessi-

dades econômicas com 

o respeito ao meio am-

biente e às demandas so-

ciais da região”, destacou 

o prefeito do município 

de Piraí, Dr. Ricardo Pas-

sos, durante a cerimônia 

da assinatura do acor-

do entre a prefeitura e a 

Fundação. Já a Fiperj foi 

representada no ato do 

acordo pelo diretor-presi-

dente, José Carlos Gerva-

zoni Gomes.

A Fundação também par-

ticipará ade eventos agro-

pecuários e o município 

de Piraí disponibilizará 

infraestrutura adequada, 

como espaços para cursos 

e workshops, e fornecerá 

suporte de técnicos das 

secretarias municipais. 

“Esta parceria visa não 

apenas fortalecer a aqui-

cultura e pesca em Piraí, 

mas também desenvolver 

políticas públicas especí-

ficas para o setor, benefi-

ciando diretamente nossa 

economia local”, explicou 

o secretário municipal 

de Agricultura, Alexandre 

Machado.

Divulgação/PMP

Cris Oliveira/PMVR

O presidente da Fundação, José Carlos, e o prefeito Ricardo Passos

Força-tarefa é feita no gabinete do prefeito Neto 

POR SONIA PAES

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Volta Redonda lança portal 
eletrônico de saúde

Barra Mansa divulga número de 
atendimento contra racismo

Propósito da ação

Limpeza em Quatis

Convocatória para exposição em Angra

Utilização do portal

A Secretaria de Saúde 
de Volta Redonda dis-
ponibilizou o site “Saúde 
Digital VR” aos morado-
res. O portal conta com 
informações sobre os 
atendimentos prestados 
pelos serviços públicos 
municipais de saúde, 
como dados relacionados 
ao posicionamento na 
fila de espera para con-
sultas, exames e outros 

procedimentos do SUS 
(Sistema Único de Saú-
de). Além disso, o Saúde 
Digital possibilitará que o 
atendimento na rede do 
município seja mais ágil, 
dando também maior 
transparência aos servi-
ços prestados pela rede 
pública. Em breve, o por-
tal será disponibilizado 
em aplicativo para celular 
e smartphone.

A Secretaria de Assistência 
Social e Direitos Humanos 
(SMASDH) e a Gerência de 
Promoção da Igualdade 
Racial (Gepir), divulgaram 
nesta segunda-feira (1) um 
novo serviço de contato 
da pasta, que visa fornecer 
um atendimento melhor 
à população e irá receber 
denúncias de crime de 

racismo no país. O aten-
dimento será feito pelo 
número: 0800-1242020. 
O serviço vai possibilitar 
à população uma forma 
de contato mais acessível 
e rápida para as possíveis 
denúncias. Todas as de-
núncias serão sigilosas, vi-
sando a segurança e con-
fiabilidade da população.

O secretário de Assistên-
cia Social, Fanuel Fernan-
do, ressalta que o objetivo 
do novo número é quebrar 
o protocolo de dificuldade 
que ainda existe entre a 
secretaria e a população. 
“O nosso compromisso é 

facilitar esse acesso para 
questões com foco assis-
tencial, levar para o usuá-
rio que não tem acesso ao 
aparelho celular ou smar-
tphone o poder de entrar 
em contato com todos os 
dispositivos”, destacou.

O Projeto Mãos à Obra, 
de Quatis, estará no bair-
ro Boa Vista e nos lotea-
mentos Céu Azul e São 
José 1 até o dia 5 de julho, 
oferecendo os serviços de 
retirada de entulho, lim-

peza urbana, iluminação, 
manutenção de bueiros, 
entre outros. A equipe do 
projeto recomenda que os 
moradores coloquem os 
entulhos para fora durante 
sua passagem pelo bairro.

A Prefeitura de Angra 
dos Reis e a Associação 
Fotográfica e Cultural de 
Angra dos Reis (Afocar) 
estão lançando a convo-
catória para a mostra de 
fotos “Patrimônio Vivo 
de Angra dos Reis: Uma 
Exposição Fotográfica”. 
Ela tem como objetivo 
selecionar fotografias de 

artistas locais que retra-
tem o patrimônio cultu-
ral da cidade. As inscri-
ções estarão abertas até 
o dia 28 de julho e po-
derão ser feitas através 
do link: https://forms.gle/
ECNobsxKzXyPd9QT7. 
Os resultados serão di-
vulgados no dia 5 de 
agosto.

A Secretaria Municipal 
de Saúde orienta que, 
ao acessar o site, o cida-
dão verifique seus da-
dos cadastrais, incluin-
do número de telefone, 
endereço e e-mail. Essas 
informações são essen-
ciais para que a Central 
de Regulação do SUS 
possa entrar em conta-

to de forma rápida e efi-
ciente. Caso o cidadão 
não possua a senha de 
acesso, ou encontre al-
guma informação incor-
reta em seu cadastro, ele 
deve procurar a unidade 
de Saúde mais próxima 
de sua residência para 
fazer as correções ne-
cessárias.

Divulgação - PMVR

Divulgação - PMBM

Site oferece informações sobre consultas e exames

A nova ferramenta visa agilizar denúncias e atendimentos

Aniversário de Volta Redonda 
traz programação de shows
Além de rock, rap e pagode, haverá feira e entrega de presentes

O município de Volta Re-
donda celebra 70 anos em 17 
de julho, mas neste ano as co-
memorações pelo aniversário 
da cidade serão antecipadas. 

Para celebrar a data, quatro 
grandes shows serão realizados 
entre terça (2) e sexta-feira (5) 
desta semana na Praça Brasil, na 
Vila Santa Cecília.

O primeiro show, nesta ter-
ça-feira, será com o cantor Xan-
de de Pilares; na quarta-feira (3), 
será a vez da banda de pop-rock 
Biquini Cavadão; na quinta-fei-
ra (4), é a vez da roqueira baiana 
Pitty; e encerrando as celebra-
ções, na sexta-feira, o público as-
sistirá à apresentação do rapper e 
ator Xamã. 

Todos os shows terão início 
às 20h, com entrada gratuita. 
Para incrementar o lazer dos es-
pectadores, haverá ainda praça 
de alimentação e a tradicional 
feira de artesanato.

O evento é uma realização 
do Sesc-RJ (Serviço Social do 
Comércio) e Sicomércio Vol-
ta Redonda, em parceria com 
a prefeitura, e com o apoio do 
UniFOA (Centro Universitá-
rio de Volta Redonda).

O prefeito Antonio Fran-
cisco Neto comenta que, além 
dos shows, a cidade aproveita-
rá a semana de comemorações 
para fazer uma série de entregas 
de projetos públicos aos mora-

dores. Entre elas, estão Unida-
des Básicas de Saúde reforma-
das, construção e revitalização 
de praças, o novo Centro Pop 
para população em situação de 
rua e o novo viaduto de acesso 
ao bairro Siderville, inaugurado 
na última semana.

O secretário de Cultura de 
Volta Redonda, Anderson de 
Souza, declarou estar alegre em 
poder celebrar os 70 anos da 
cidade “em grande estilo”, e res-
saltou a importância da parceria 
com o Sesc-RJ, o Sicomércio-
-VR e o UniFOA para a viabili-
zação dos quatro grandes shows.

Outros eventos

Aproveitando a semana de 
comemorações no município, 
o Senac-RJ realizará a “Se-
mana de Workshops de Volta 
Redonda”, também de terça à 
sexta-feira, na Praça Brasil. O 
evento é gratuito e as inscrições 
devem ser feitas através do link 
https://bit.ly/pet_movel_vol-
ta_redonda. 

Na programação estão pre-
vistos atendimentos de beleza 
como design de sobrancelhas, 
quick massage, aferição de 
pressão e medição da glicemia; 
atendimento comercial; e oito 

workshops, realizados em to-
dos os dias do evento, sobre 
cuidados com animais de esti-
mação. 

Para os pets, serão ofereci-
dos banho e tosa, feira de ado-
ção e recreção.

Além disso, nesta quinta-
-feira, a marca Boticário fará 
uma ação na Praça Brasil, às 
13h, também para celebrar os 
70 anos de Volta Redonda.

A iniciativa envolve um 
“presente surpresa” que será en-
tregue às cidades, envolvendo 
uma contagem regressiva pro-
movida junto aos moradores.

Divulgação

Shows de comemoração acontecerão na Praça Brasil, de terça (01) à sexta-feira (05)

A Sociedade Brasileira de 
Hérnia e Parede Abdominal 
(SBH) irá promover – entre 
os dias 1º e 6 de julho – um 
mutirão de cirurgias para 
atender a 100 pacientes que 
aguardam há mais tempo na 
fila para tratamento da hér-
nia, no Sistema Único de 
Saúde (SUS), em Volta Re-
donda (RJ).

Ao todo, 27 cirurgiões 
associados à SBH – de todas 
as regiões do Brasil e também 
do exterior – doarão suas ho-
ras de trabalho como volun-
tários para operar os pacien-
tes no Hospital da Fundação 
Oswaldo Aranha (H.FOA), 
localizado no bairro Jardim 
Amália, que cederá a sua es-
trutura para a realização dos 
procedimentos, após entendi-
mentos entre o presidente da 
FOA, Eduardo Prado; a Se-
cretaria Municipal de Saúde 
(SMS) e a diretoria da SBH.

Hoje, a fila de espera SUS 
para esta cirurgia é de apro-
ximadamente 350 pessoas, 
segundo a Secretaria de Saú-
de do Município. O mutirão 

vai reduzir essa fila em 30% e, 
ainda, permitir que os demais 
pacientes sejam atendidos de 
forma mais breve.

O presidente da entidade e 
cirurgião, Dr. Gustavo Soares, 
explica que o objetivo da SBH 
é promover aprimoramento 
científico e promover melho-
ria da qualidade de vida para 
a população. “A hérnia é uma 
das doenças mais frequentes 

na população brasileira e sem 
o tratamento adequado pode 
causar uma série de complica-
ções, como o estrangulamen-
to, o encarceramento e exigin-
do cirurgia de emergência”, 
afirma o presidente da SBH.

Dados

No estado do Rio de Ja-
neiro, foram feitos 41.218 
procedimentos para corre-

ção de hérnia abdominal 
em todo o estado, sendo 
29.931 eletivas e 11.287 
em caráter de urgência. 
Em 2022, foram 16.464 ci-
rurgias e 24.279 em 2023, 
além de 475 casos operados 
em 2021 e processados em 
2022. De todos os atendi-
mentos, apenas 373 foram 
feitos de forma minima-
mente invasiva.

Em Volta Redonda, foram 
realizados o total de 1.302 
procedimentos nos dois anos, 
sendo 1.254 eletivas e 48 de 
urgência. Das cirurgias, 474 
aconteceram em 2022 e em 
2023, 827, além de 1 caso 
operado em 2021 e processa-
do em 2022. 

“Existem casos em que a 
doença se manifesta de tama-
nhos pequenos, mas também 
ocorrem hérnias grandes que 
podem até impedir a realiza-
ção de atividades cotidianas, 
afastar do trabalho e afetar 
a autoestima”, ressaltou a ci-
rurgiã, diretora da SBH e do 
Hospital H.FOA, Luciana 
Guimarães.

H.Foa atende 100 pacientes do SUS 
em mutirão de cirurgias de hérnia

Divulgação/UniFOA

Fila de espera no SUS chega a pelo menos 350 pessoas

A prefeitura de Barra Man-
sa anunciou na manhã desta 
segunda-feira, dia 01, a cons-
trução de um teatro no mu-
nicípio. O novo espaço será 
instalado por meio de uma 
parceria entre a prefeitura e o 
Governo do Estado do Rio de 
Janeiro, por meio da Fundação 
de Artes do Estado do Rio de 
Janeiro (Funarj).

Segundo o prefeito Rodri-
go Drable, do Solidariedade, o 
teatro ficará localizado no an-
tigo Departamento de  Estrada 
e Rodagem (DER), no bairro 
Boa Sorte. Durante o anúncio 
da iniciativa, Rodrigo Drable 
enalteceu o apoio de todos os 
envolvidos no projeto - espe-

cialmente, o do governador 
do Estado do Rio de Janeiro, 
Cláudio Castro, e da secretária 
municipal de Cultura de Barra 
Mansa, Danielle Barros.

“A partir de agora, Bar-
ra Mansa entra neste cenário 
(cultural) de forma definitiva”, 
declara.

Drable aproveitou ainda 
para informar que a Prefeitura 
está em diálogo com os verea-
dores de Barra Mansa para que 
um dos andares da antiga Câ-
mara Municipal seja um polo 
da Funarj.

De acordo com Jackson 
Emerick, presidente da Funarj, 
levar mais espaços de cultura 
para o interior é uma missão do 

Governo do Estado. 
“99% dos equipamentos da 

Furnarj estão na capital e o go-
vernador tem pedido para que 
a gente traga a cultura e a arte 
para o interior. Fico muito fe-
liz por essa parceria e por estar 
ajudando o município em que 
nasci”, declarou.

Obras em andamento

A parceria entre a Prefeitu-
ra de Barra Mansa e o governo 
estadual está rendendo obras 
de desenvolvimento em diver-
sos setores municipais. 

Lançado oficialmente em 
junho deste ano, o Programa 
Estratégico de Obras e Servi-
ços (Peos) prevê a continuação 

e o início de obras de infraes-
trutura, segurança pública, es-
porte e lazer, assistência social, 
agricultura, saneamento, mo-
radia, saúde e indústria.

O investimento para o pro-
jeto é R$ 454 milhões, con-
figurando o maior conjunto 
de obras da história de Barra 
Mansa.

O carro-chefe dos investi-
mentos do programa é a fase 
atual das obras do Pátio de Ma-
nobras, que caminha para a reta 
final. A conclusão das reformas 
é aguardada por moradores há 
décadas e foi prometida por 
gestões anteriores, contando, 
desta vez, com o investimento 
de R$ 47 milhões.

B. Mansa anuncia construção de teatro

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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ExpoRio exalta os destinos 
turísticos do estado 

Expositores 
e prefeituras 
mostram as 
principais 
atrações de 
suas regiões

A 
mistura de palestras, 
entretenimento e la-
zer foi a grande mar-
ca da terceira edição 
da ExpoRio Turis-

mo, que aconteceu no último fim 
de semana, no Complexo Lagoon, 
na Zona Sul do Rio de Janeiro. Ao 
longo de quatro dias, o espaço rece-
beu cerca de 5 mil pessoas em cada 
dia, fomentando não apenas a eco-
nomia, como também vivenciando 
experiências das 12 regiões turísti-
cas do estado. 

O secretário de estado de Turis-
mo, Gustavo Tutuca, destacou a po-
tência das áreas de atração para a di-
vulgação do estado e a importância 
de trazer a cultura das cidades para 
dentro da ExpoRio Turismo. 

“As atrações têm sido um grande 
sucesso nesses últimos dias, sobretu-
do para crianças e famílias, que apro-
veitam o fim de semana de descanso 
para descobrir um pouco da cultura, 
gastronomia, história e atrativos tu-
rísticos das nossas 92 cidades. A área 
de palestras tem debatido temas de 
relevância para o turismo nas 12 re-
giões turísticas, atraindo muitos in-
teressados”, ressalta Tutuca.

O sucesso das experiências fez a 
alegria de crianças e suas famílias, 
que tiraram a tarde para relaxar em 
meio às atrações turísticas, exibidas 
no Complexo Lagoon. 

Saulo, que mora em Olaria, foi 
com a família aproveitar o evento 
com entrada gratuita e ficou muito 
contente com as atrações.

“Foi uma experiência muito in-
crível, eu não esperava que fosse as-
sim, com aventura, lazer, uma área 
muito linda, muitas pessoas bonitas, 
estou me sentindo muito bem. Uma 
tarde muito agradável, acho que vale 
muito a pena”, contou.

Algumas atrações também cha-
mam a atenção das crianças como o 
dinossauro gigante, que abre e fecha 
a mandíbula. A réplica pertence ao 
Parque dos Dinossauros, atração 
turística de Miguel Pereira. O Ob-
servatório de Estrelas do Planetário, 
o muro de escalada e o espaço kids 
“Sesc + Diversão” são outras opções 
de sucesso entre os pequenos. 

Bianca, que mora em Botafogo e 
trabalha no Leblon, exaltou a Expo-
Rio por abranger as demais regiões 
do estado além da capital. 

“Achei muito legal o evento por-
que tem muitas coisas que a gente 
não conhece, mora no Rio de Janei-
ro (capital), mas não conhece o tu-
rismo no Grande Rio. Eu vou muito 
pra Jaconé e em Saquarema eu vi que 
tem várias coisas legais de se fazer 
que eu não conhecia”, disse. 

O evento teve a promoção do 
Governo do Estado, por meio da 
Secretaria de Estado de Turismo (Se-
tur-RJ) e da TurisRio, conta com a 
parceria institucional da Fecomércio 
RJ e apoio do Sesc RJ e do Senac RJ.

Chance de ouro
A ExpoRio Turismo 2024 foi 

uma chance de ouro para fazer os di-
ferentes destinos do Rio de Janeiro 
chegarem a esse público ávido por 
consumir cultura e natureza.

Um dos destinos que aproveitou 
o espaço para se promover foi Angra 
dos Reis. Famosa por suas belezas 
naturais internacionalmente conhe-
cidas, a cidade veio com a proposta 
de mostrar que há muito mais do 
que as atividades mais famosas.

O presidente da TurisAngra, 
Marc Olichon, destacou a impor-
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tância da participação de Angra dos 
Reis na feira.

“Esta é mais uma excelente opor-
tunidade de divulgar nosso destino, 
trocar conhecimento e fomentar o tu-
rismo em Angra dos Reis. A cada ano 
estamos vendo o número de turistas 
aumentando na cidade, e para que esse 
número continue aumentando, esta-
mos nos capacitando e nos preparando 
para atender os visitantes da melhor 
forma possível”, reforçou o presidente.

Expositores
A feira também trouxe uma sé-

rie de barraquinhas de exposito-
res que mostraram seus trabalhos 
e aproveitaram o grande fluxo de 
pessoas para fazer suas vendas.

A artesã Ray Pantoja foi uma 
das que aproveitou o festival para 
mostrar seu trabalho.

“Esse ano marcou nossa primei-
ra participação na ExpoRio, mas 
temos dez anos de marca. Produ-

zimos todas as joias em madeira e 
chegamos com muitas expectati-
vas. O evento foi lindo, com uma 
estrutura incrível, e ficamos muito 
contentes”, contou a artesã.

“O artesanato está sendo valo-
rizada aqui no evento. As pessoas 
estão vendo beleza no nosso traba-
lho. É muito importante valorizar 
não apenas o artesanato, mas o ar-
tesão em si”, concluiu.

Já Teresa, de Saquarema, ressal-

tou a importância do turismo para 
o artesanato.

“É ótimo ver essa vitrine que o 
turismo tem dado para o artesana-
to, porque essa arte, tanto a nível 
regional quanto a nível nacional, 
é riquíssima. Ela tem identidade. 
Aqui vemos artes com a cara de cada 
município, de cada região, de cada 
cidade. E é tudo feito com muito ca-
rinho e amor para que cada turista 
leve um pouquinho da nossa cidade 
como lembrança”, explicou.

A artesã Helen Jordano, de Ita-
guaí, concordou.

“Esse apoio do turismo valori-
za o artesão. O evento abre portas 
para que a gente conheça outros 
mestres, outros artesãos e chegar 
a novos clientes. O turismo faz 
do artesanato uma vitrine das di-
ferentes culturas para o mundo. 
E a ExpoRio Turismo me permite 
mostrar o meu artesanato para o 
mundo”, disse.

“A Prefeitura de Itaguaí dá mui-
to apoio pra gente, tanto é que nós 
temos a Ita Artes. Então, em todos 
os eventos da cidade a Ita Artes 
está presente com os artesãos lo-
cais, valorizando a ‘prata da casa’. É 
um apoio muito importante para a 
gente”, completou.


